
CARTÃO
A criação do Cartão Cidadão

poderá revolucionar positivamen-
te o serviço público na cidade,
com a unificação dos sistemas
desde a saúde e educação, pas-
sando pelas finanças, cadastro
imobiliário e demais serviços pú-
blicos oferecidos à população. É a
grande aposta de Luciano para
coroar a sua administração com
o projeto “prefeitura sem papel”.

ENXUGAR
Sobre o polêmico tema dos

buracos, ilustrou o comentário
de que tapar buracos na cidade
é como “enxugar gelo”, expres-
são corrente para não fazer
nada certo. Explicou que a ci-
dade tem 1800 km de vias pú-
blicas e que está elaborando li-
citação para recapear 200 km de
ruas e avenidas, além de tapar
buracos. Afinal, as chuvas deste
final-começo de ano foram as
maiores dos últimos quatro anos.

PROJETO
O prefeito Luciano Almeida

também anunciou que pretende
enviar projeto de lei à Câmara,
concitando os futuros prefeitos a
se obrigarem a recapear perma-
nentemente a cidade toda. É uma
boa ideia e que se mantenha a
qualidade do asfaltamento!

PRAIA
Sobre os investimentos já de

R$ 7 bilhões de novas indústri-
as e prestadoras de serviço, que
geraram mais de sete mil em-
pregos novos na cidade, além de
outros 16 mil contabilizados pelo
Caged, deu pistas de que há mais
seis grandes projetos que podem
trazer outras duas multinacio-
nais a Piracicaba e engrossar
ainda mais os resultados de em-
pregabilidade na cidade. “Essa
é a minha praia”, assegura.

PINTANDO
Luciano, no programa de

Brito, mostrou imagens da recu-
peração de mais de 120 escolas
municipais, que não recebiam re-
paros há anos, como um dos
grandes esforços na área de edu-
cação. E, para além deles, a capa-
citação de professores, distribui-
ção de computadores e tabletes
às unidades e seus alunos, novos
uniformes, e abrindo espaços para
que alunos possam receber educa-
ção financeira, novas tecnologias,
que lhes sejam possíveis de abrir
novas fronteiras para o conheci-
mento, para além do LGS, o antigo
patamar da lousa, giz e saliva, pra-
ticado nas escolas de antanho.

LENDA - I
Corre a lenda em Botucatu de

que, na década de 1.950, o empre-
sário Emílio Pedutti — que seria
prefeito e era dono do cinema na
Cidade dos Bons Ares — soube de
que a dupla Tonico e Tinoco, com
origens naquelas bandas, foi con-
tratada para fazer um show em
comício de seu adversário. Era gra-
tuito o encontro de música raiz.

LENDA - II
Pedutti, rápido, liberou a

entrada em seu cinema para exi-
bição do filme “Luar do Sertão”,
sucesso nacional na época com
participação da própria dupla.
Lotou a casa para ver a “fita”,
como se referia aos filmes, e a
praça ficou vazia. “Nóis concor-
remo com nóis mesmo”, diriam
João e José Perez, que formavam
a dupla “Coração do Brasil”.
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CANDIDATO? - I
Movimentando suas peças

no xadrez político local, o depu-
tado Alex Madureira (PL) — ago-
ra, sem a preposição “de” — é
apontado como pré-candidato a
prefeito de Piracicaba nas eleições
do ano que vem. Mas ainda é de
se perguntar e não há certeza.

CANDIDATO? - II
As postagens nas redes soci-

ais mostram o deputado Madurei-
ra em diversas atividades locais, ao
lado de lideranças políticas. Na
Câmara, participou de homenagem
ao Tiro de Guerra, ao lado do vere-
ador Laércio Trevisan (PL). Fez
reunião com o sindicalista José
Luiz Ribeiro (SD) e se reuniu
também com o vereador Paulo
Henrique Paranhos (Republica-
nos) e o presidente do Republica-
nos, Vanderlei Giangrossi. Dessa
reunião, também participou o ve-
reador Fabrício Polezzi (PAT).

CANDIDATO? - III
Alex Madureira também

concedeu entrevista à Rádio Pi-
racicaba, de Vitor Prates; reuniu-
se com o deputado federal Miguel
Lombardi (PL), com base eleito-
ral em Limeira, e visitou a Hyun-
dai com a vereadora Ana Pavão
(PL). Mas isso quer dizer que é
pré-candidato a prefeito ou que
acena para Brasília em 2026?

MEI - I
Compostas por 253 deputa-

dos, as frentes parlamentares do
Empreendedorismo (FPE) e do
Comércio e Serviços (FCS) tratam
como prioridade para este ano o
aumento do limite de faturamen-
to do Microempreendedor Indi-
vidual (MEI). Aprovado há um
ano e oito meses no Senado, o
projeto de lei que sobe para R$
130 mil o teto da receita bruta anu-
al do MEI caminha a passos len-
tos na Câmara dos Deputados. 

MEI - II
No fim do ano passado, líde-

res de nove partidos assinaram
um requerimento de urgência
para votação na Casa, mas a pro-
posta continua no mesmo lugar.
Desde fevereiro, cinco parlamen-
tares pediram para que o texto –
cujo relator no Plenário já está defi-
nido – fosse incluído na Ordem do
Dia. A ideia é aumentar a ofensiva
para que o texto seja aprovado. 

CONFIANTE
O prefeito Luciano Almeida

(sem partido), concedeu entrevis-
ta sábado, na TV Thati, perten-
cente à Record, de alcance regio-
nal, a Edvaldo Brito, misto de jor-
nalista e político, no seu progra-
ma denominado “Pirapop”.  Con-
fiante, Luciano discorreu sobre
vários assuntos, como a promo-
ção de empregos e atração de no-
vas industrias para a cidade; cur-
sos de capacitação pra mulheres e
trabalhadores; boa ideia e que se
mantenha a qualidade do asfalta-
mento educação e, enfim, buracos.

Divulgação

Este Capiau, idoso e cansado,
gostou de ver os amigos Lucia-
no Almeida (sem partido) e Ed-
valdo Brito — secretário geral
do Diretório Estadual do Avante
— conversando só coisas boas
sobre a cidade. Brito, que pare-
cia desanimado com o gover-
no Luciano, mostrou-se, na en-
trevista, entusiasmado com o
resultado da conversa. Sendo

positivo para o coletivo, um viva
para ambos, porque as críticas
ao chefe do Executivo continu-
am fortes em relação aos bura-
cos. Só o tempo dirá e faltam 18
meses para as eleições de
2024. Os sinais indicam o pre-
feito Luciano Almeida no Avante,
no Republicanos, no União Bra-
sil, no Partido Liberal ou em qual
outro? Perguntar não ofende.

COISAS BOAS

Isabela Borghese

Rua do Porto é um dos principais pontos turísticos de Piracicaba

Cidade concorre ao prêmio
Top Destinos Turísticos

Votação popular começou nesta segunda-feira, 17, e vai até o dia 26 de maio pelo site
votetop.com.br/voteagora/piracicaba; Piracicaba disputa a categoria Gastronomia

Piracicaba participa da quinta
edição do prêmio Top Destinos
Turísticos – 2023 do Estado de São
Paulo, concorrendo na categoria
Turismo Gastronômico. Para que
a cidade conquiste a premiação,
precisa de votos. E qualquer pes-
soa pode votar desde ontem, 17,
porque o voto é online, pelo site
votetop.com.br/voteagora/piraci-
caba, até dia 26 de maio. O voto é
computado mediante login pelo
Facebook ou pelo Gmail. O prêmio
Top Destinos Turísticos – 2023 é
uma realização conjunta da ADVB
(Associação dos Dirigentes de Ven-
das e Marketing do Brasil) e do
SKAL Internacional São Paulo.

Em referência à gastronomia,
Piracicaba é tradicionalmente co-
nhecida pela Rua do Porto, com

seus restaurantes e bares. Na mai-
oria deles, o menu inclui peixes as-
sados na brasa, com possibilidade
de saboreá-los observando o rio
Piracicaba, já que os assentos e
mesas ficam à beira do mananci-
al, típico atrativo piracicabano.

Outro polo gastronômico em
Piracicaba, que se consolidou nos
últimos anos, foi o bairro Monte
Alegre, onde foram aproveitadas
antigas estruturas de uma usina de
açúcar e álcool do final do século 19
para o funcionamento de restauran-
tes, cafeterias e casa de vinhos. Além
destas áreas, há diversidade de res-
taurantes e bares na região central
do município, bem como nas ave-
nidas Carlos Botelho e Indepen-
dência e também nos bairros tiro-
leses Santana e Santa Olímpia.

“A gastronomia em Piracica-
ba é para todos os gostos. Temos
os pratos típicos, que incluem o pei-
xe e as preparações à base de mi-
lho, como a pamonha, além de
muitos restaurantes com culiná-
rias específicas, como árabe, japo-
nesa, francesa, coreana, entre ou-
tras. A cidade é verdadeiramente
riquíssima no quesito turístico e
isso abrange os atrativos para vi-
sitação e, claro, a gastronomia”,
comentou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Por enquanto, concorrem com
Piracicaba na categoria Turismo
Gastronômico cinco municípios. São
eles: Lindoia, Mairiporã, Ribeirão
Grande, São Pedro e São Sebastião.
Mais cidades podem se inscrever na
mesma categoria até dia 12 de maio.

O Prêmio Top Destinos Turís-
ticos tem ao todo 17 categorias e
cada participante pode votar em
quantas desejar, porém, somente é
validado um voto por categoria. Ao
final do período de votação popu-
lar online, os votos serão contabili-
zados levando em consideração o
número de habitantes de cada
município. Além da votação popu-
lar, o prêmio tem o júri técnico,
constituído por especialistas nos
diferentes segmentos de mercado,
correspondentes às categorias em
disputa, que avaliam a qualidade
de atrativos turísticos das cida-
des e podem atribuir pontuação
com notas de 10 a 100. A pontua-
ção técnica, conforme o regula-
mento, está prevista para aconte-
cer entre 26 de maio a 5 de junho.

Equipes do Mutirão da Den-
gue visitaram 1.435 residências
no bairro Morumbi em ação rea-
lizada no sábado, 15. Desse total,
45 delas foram notificadas por
terem algum tipo de possível cri-
adouro para o mosquito Aedes
aegypti, transmissor da dengue,
zika, chikungunya e febre ama-
rela urbana. O Mutirão da Den-
gue é promovido pelo Plano Mu-
nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

DivulgaçãoMutirão da Dengue visitou mais
de 1.400 casas no Morumbi

A próxima ação do Mutirão
está prevista para o dia 29/04,
sábado, desta vez na Vila Inde-
pendência, também na região
Leste. A atividade acontecerá das
8h às 13h e terá como ponto de
partida o Cemitério da Saudade.

De acordo com o banco de da-
dos da Vigilância Epidemiológica, de
1º/01 a 14/04 de 2023 foram regis-
tradas 2.500 notificações para a den-
gue com 337 casos positivos e ne-
nhum óbito. No mesmo período de
2022, foram 2.229 notificações, 501
casos confirmados e nenhum óbito. EQUIPAMENTOS

O Departamento de Cirur-
gia e Traumatologia Buco-
maxilofacial (CTBMF) da
Santa Casa de Piracica-
ba —equipe na foto — ad-
quiriu novos e modernos
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equipamentos com a ver-
ba de R$ 200 mil repas-
sada ao Hospital por in-
termédio de emenda parla-
mentar de autoria do depu-
tado estadual Gil Diniz. A7
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"In Extremis"

gonhoso revelaram-se
em números oficiais:
em Piracicaba, 45 mil
pessoas estão em ex-
trema pobreza! 45 mil
conterrâneos, com os
quais convivemos na
mesma cidade que foi
a "Pérola dos Paulis-
tas"! 45 mil pessoas
que formam uma po-
pulação maior do que

a de cidades da região. Ou seja:
os famintos de Piracicaba são em
maior número do que os habi-
tantes  - em números estimados
pelo IBGE para 2021 - de São Pe-
dro (36.298), de Rio das Pedras
(36.233), de Charqueada
(17.539), de Saltinho (8.498)!

E que se não usem argu-
mentos apenas teóricos de estar-
mos vivendo uma crise interna-
cional. A fome de 45 mil piraci-
cabanos é de responsabilidade
nossa, de toda a Piracicaba. A
fome é piracicabana! Enfrentá-
la é desafio nosso, da coletivi-
dade. E, em especial, deveria ser
da Prefeitura, tivéssemos um
prefeito com sensibilidade, ima-
ginação e competência suficien-
tes. Há mais de dois anos, esta-
mos sugerindo que o alcaide
convocasse uma comissão de
especialistas para estudar, equa-
cionar, procurar soluções diante
de realidades desafiadoras tra-
zidas pelo novo mundo da ciên-
cia e da tecnologia. Mas a vaida-
de e a pretensão ensurdecem.

O horror, porém, apenas
se anunciou. Pois o desempre-
go tenderá a aumentar a cada
grande descoberta tecnológi-
ca, que continuará substitu-
indo o trabalho humano pelo
das máquinas. Como os pobre-
zinhos encontrarão emprego
num universo que já exige es-
pecializações e conhecimentos
a que eles não têm acesso?

A vergonha, pelo menos
ela, tem que levar-nos à reação.
Com ou sem políticos. Mas, pre-
ferencialmente, através deles.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Já ao início da es-
crevinhação, per-
mito-me apelar à

sabedoria popular: "O
diabo sabe de algumas
coisas não por ser di-
abo, mas por ser ve-
lho." Explico-me:
aprendi a ter dúvi-
das e suspeitas dian-
te de divulgações de grandes
obras da administração públi-
ca. Vai daí, o espetaculoso
anúncio de asfaltamento de
vias públicas em Piracicaba
traz-me, de volta, cautelas da
velha escola jornalística. Por
que tanto abandono anterior?

Que o eventual leitor seja
compassivo diante da insistên-
cia do escriba em afirmar os seus
quase 70 anos de atividade jor-
nalística exercidos em nossa ter-
ra abençoada. Ele seria, pois,
grande tolo se nada tivesse
aprendido, visto, escutado e ou-
vido coisas. E entendido. Uma
das primeiras lições que mestres
de jornalismo me transmitiram:
duvidar para questionar.

Ao longo dessa jornada,
conheci ou tive contato com
todos os prefeitos de Piracica-
ba. Dos velhos coronéis, Samuel
de Castro Neves e Luiz Dias
Gonzaga, a Luciano Guidotti,
Cássio Padovani, Salgot Casti-
llon. Vi nascer as candidaturas
de Adilson Maluf e João Herr-
mann. Nélio Ferraz de Arruda,
ACM Thame, Humberto de
Campos, José Machado, Barjas
Negri. Presidi partido e fiz po-
lítica. E sei lá mais o quê!

Portanto, quase poderia re-
petir como Heráclito: "Nada da
política de Piracicaba me tem
sido estranho." Na verdade, po-
rém, não posso fazê-lo. Pois
nunca vi - quanto à inação e des-
preparo - nada igual à atual ad-
ministração. Há um misto de
vaidade e de incompetência.

Começa a soar insultante a
insensibilidade social de alguns
setores da classe política. Mais
aceitável seria se fosse alegado
ignorância. O falecido prefeito
Adilson Maluf, ao ser cobrado
por sua indiferença à questão
social, indagava: "Mas o que é
essa questão social?" Pois o seu
trabalho era o de  fazedor de
obras. E, tantos anos depois, o
atual prefeito parece querer
marcar a sua administração
com ênfase ao asfaltamento
massivo de ruas. Ora, por que
não as conservou antes? Por
que permitiu a deterioração es-
candalosa e revoltante?

Agora, o inacreditável e ver-

Raízes da Violência
As raízes daAs raízes daAs raízes daAs raízes daAs raízes da
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Adelino Francisco
de Oliveira

Falar sobre vio-
 lência, especial-
mente quando

ela se levanta contra
crianças, em um am-
biente escolar, é sem-
pre difícil, delicado e
muito dolorido. O as-
sassinato de crianças talvez
seja o que há de mais brutal,
perverso e bárbaro, provocan-
do uma dor dilacerante. Crian-
ças, em quase todas as cultu-
ras, representam pureza, deli-
cadeza, ternura, esperança de
futuro, que pede cuidado e pro-
teção. Levantar a mão, de ma-
neira covarde, para agredir com
violência letal uma criança é um
ato que provoca repulsa, revol-
ta e indignação. O Brasil intei-
ro sofre profundamente com
os ataques em suas escolas.

Os princípios fundamen-
tais da civilização estão assen-
tados na ética do amor e do
cuidado. Isso significa que a
mensagem de amor ao próxi-
mo, trazida pelo movimento de
Jesus, teve um impacto deter-
minante na construção das re-
ferências éticas da civilização
ocidental. A ética do amor foi
capaz de refrear os ímpetos

mais violentos e bru-
tais, fazendo surgir
um outro critério de
sociabilidade. O pensa-
dor René Girard, na
obra A Violência e o Sa-
grado, analisa o quan-
to foi determinante a
ética do amor e a moral
do servir ao próximo,
próprias do movimento

de Jesus, para a superação de uma
ordem pautada na violência gene-
ralizada. No amago da radicalida-
de e profundidade de sua mensa-
gem, Jesus ousou ensinar a dar a
outra face e fazer da vida um sin-
gelo e delicado dom, a se colocar
a serviço da vida do próximo.

A ética cristã, do amor, da paz,
da solidariedade e da justiça tem
sido construída há milênios. Ape-
sar de não ser realidade efetiva,
ela sempre apareceu como a refe-
rência central, a bússola que apon-
ta a direção verdadeira. É impor-
tante frisar esse ponto para poder-
mos analisar melhor quais os im-
pactos, para a cultura, para vida
em sociedade e para as relações
humanas da difusão e defesa de
uma outra lógica relacional, que
tenha o ódio e a violência como
elementos fundamentais. Os dis-
cursos de ódio e proliferação de
fakenews produzem efeitos reais?
As pessoas podem assumir com-

portamentos violentos e brutais
seduzidas ou manipuladas pela
degeneração e degradação éticas?
Há alguma relação entre um am-
biente cultural que faz apologia
à violência, exaltando a posse de
armas, por exemplo, com a ex-
plosão de ataques em escolas?
Em todo caso, é sempre impor-
tante analisar e refletir sobre
aquilo que se interioriza, aquilo que
se leva para dentro de si. Quem
semeia ódio acaba tendo como res-
postas a violência e a morte.

As raízes da violência se as-
sentam em uma lógica que dis-
semina o ódio, projetando a ne-
gação e aniquilação do outro,
que se apresenta como diferente,
tendo como objetivo a produção
e manutenção de estruturas de
opressão e exploração. A exalta-
ção de todos os tipos de precon-
ceitos; a rejeição mais veemente
da dignidade humana; a explici-

tação de concepções racistas; o
repúdio aos direitos humanos;
a indiferença diante do sofri-
mento do outro; o culto às ar-
mas e à brutalidade são mani-
festações de uma sociedade que
se perdeu de sua humanidade,
distanciando-se do projeto ci-
vilizatório. Mas a violência não
pode ter a última palavra.

Medidas rápidas e imedi-
atas são necessárias, mesmo
que paliativas, em um contex-
to de ataque e violência aber-
ta. Agora é preciso proteger e
cuidar das crianças, jovens e
educadores nas escolas. Mas é
fundamental também recupe-
rar dimensões mais profundas
e éticas, restaurando o projeto
de humanidade e civilização.
Esse mal radical não pode nos
abater, nem nos lançar em
uma lógica vazia de banalida-
de. O desafio é recompor o ca-
minho que constrói e edifica a
cultura da paz, da sensibilida-
de, da justiça, do direito e do
mais profundo e gratuito amor.

———
Adelino Francisco de Oli-
veira, professor no Insti-
tuto Federal, campus Pi-
racicaba, Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Lembranças de um
velho aldeão (5)

45 mil miseráveis, aqui?
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José Renato Nalini

ARepública provi-
da de mais facul-
  dades de direi-

to do que a soma de to-
das as outras, espa-
lhadas pelo restante
do planeta, é uma pró-
diga fábrica de bacha-
réis em direito. Nem
todos eles se tornarão
advogados. Precisam superar a
barreira do chamado Exame da
OAB - Ordem dos Advogados do
Brasil, a entidade que credencia
o diplomado em ciências jurídi-
cas a exercer a advocacia.

A dificuldade do Exame de
Ordem nem sempre reside no es-
sencialmente jurídico. Padecem os
bacharéis das carências da alfabe-
tização, que é muito mais do que
soletrar palavras, conseguindo
extrair sons e sentido de uma co-
leção de signos. A escola conven-
cional está de certo modo necro-
sada. Ela impõe à criança e depois
ao adolescente, a missão de deco-
rar informações. Como se estas
não estivessem acessíveis a um cli-
que e em disponibilidade nunca
vista na história da humanidade.

Sem estimular o educando a
ler continuamente, a escrever
bastante e a falar com correção,
o número de analfabetos funcio-
nais é imenso. E chega à Univer-
sidade e até à Pós-graduação.

Por isso, talvez o surgi-
mento do ChatGPT seja um de-
safio que vai fazer com que as
Faculdades de Direito repen-
sem, por si mesmas, o anacro-
nismo do ensino e forneçam ao
alunado condições de competir
com a Inteligência Artificial.

O ChatGPT já possui mais de
cem milhões de usuários, embora
seja uma criação recente. Ele cria

textos em segundos e
com qualidade. Conse-
gue elaborar disserta-
ções, teses, enquanto que
a redação de contratos,
selecionar jurisprudên-
cia ou encontrar doutri-
na antagônica e sugerir
aquilo que mais gosta-
mos de fazer: encontrar
na flexibilização uma sín-
tese, é uma brincadeira.

É claro que para os inteligen-
tes, a ferramenta auxiliará um
desempenho excepcionalmente efi-
ciente. Os que não souberem se
servir dela se apavorarão e, com
enorme probabilidade, perecerão.

É urgente que os velhos e
esclerosados departamentos
ainda oriundos da tradição ro-
mana sejam revisitados. A tec-
nologia merece lugar de honra
nos Cursos Jurídicos. Vencerão
os que souberem se servir da In-
teligência Artificial para torna-
los mais rápidos e oferecerem
soluções imediatas para os que
necessitarem fugir às tramas
labirínticas e tantas vezes cru-
éis do território forense.

Aja com pressa e com juízo:
quem não se entender com a tecnolo-
gia corre o risco de ser descartável.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Você é descartável?

100 dias de um governo humano
Vicente de

Paulo da Silva

Ogoverno Lula
completou seus
primeiros 100

dias de atuação nesta
semana, muito embora
saibamos que o ex-pre-
sidente, derrotado,
abandonou o país bem
antes do término de seu mandato
em direção aos Estados Unidos, dei-
xando vaga a presidência da repú-
blica. O centésimo dia de um go-
verno é uma data meramente sim-
bólica, não incidindo maiores con-
siderações institucionais. Assim
sendo, é importante destacar que o
Brasil, tão maltratado durante o
último quadriênio da gestão do
atraso, agora retoma sua condição
humana e sobretudo iluminista e
republicana, pondo fim ao período
mais obscuro, arcaico e desumano
na história da Nova República.

Jamais houve gestão que ge-
rou tamanha expectativa e co-
brança em seus primeiros meses.
Sobretudo porque o que se havia
antes era uma não-gestão. Con-
forme constatou o vice-presiden-
te Geraldo Alckmin, o governo
anterior entregou o Estado sem
atualizar dados básicos da ges-
tão pública, comprometendo o
trabalho da equipe de transição e
prejudicando a vida dos brasilei-
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ros e brasileiras. No
campo econômico, a
inexplicável intransigên-
cia da autoridade mo-
netária e sua insistência
na manutenção inde-
fensável da taxa de ju-
ros mais alta do mun-
do, dificultando o inves-
timento e travando o
crescimento do Brasil.

No campo político, a postura antir-
republicana e de baixíssimo nível
da oposição da extrema direita, que
decidiu apostar no "quanto pior
melhor" e já indicou que fará de
tudo para prejudicar o país com a
intenção de dificultar o governo.

 A competência e a liderança
do presidente Lula e seu time de
ministros tem contornado todas as
dificuldades herdadas. Incluindo
uma tentativa malograda de golpe
na invasão que depredou a sede dos
poderes no dia 08 de janeiro. Ape-
sar das circunstâncias históricas
complexas de um país divido, uma
guerra de grandes proporções em
curso, mudanças globais impor-
tantes no cenário político, econô-
mico, social e tecnológico, os três
primeiros meses do terceiro man-
dato de Lula foram marcados por
grande êxito concreto nos âmbi-
tos social, político e econômico.

O retorno do Bolsa-Família,
com distribuição de valores a par-
tir de R$ 600,00 (previsto no orça-

mento federal somente até dezem-
bro de 2022 pelo governo anteri-
or). Retomada do Combate à fome
por meio do retorno do Consea
(Conselho Nacional de Segurança
Alimentar e Nutricional, extinto em
2019). Retomada do programa
Mais Médicos e das campanhas
nacionais de vacinação, (em detri-
mento ao pensamento antivacina e
anticiência). Volta do Minha Casa,
Minha Vida. Na educação, reajus-
te de 200% para bolsistas e pes-
quisadores, bem como aumento
substancial no investimento públi-
co em pesquisa e inovação. Reati-
vação do Fundo Amazônia e reto-
mada da luta contra o desmata-
mento, através do aumento da fis-
calização contra garimpos ilegais.
A proposta de arcabouço fiscal,
elaborada pelo ministro Fernan-
do Haddad, que trará segurança
para o governo realizar os investi-
mentos necessários para a retoma-
da do crescimento, ainda que a
demagogia da oposição radical,
que ainda não superou o resulta-
do eleitoral, não permita enxergar.

Além dessas e de outras ações

simultâneas, é importante destacar
ainda a criação do Ministério dos
Povos Originários, a retomada do
protagonismo e do prestígio do
Brasil no exterior, a melhora sig-
nificativa nas relações institucio-
nais entre a presidência da repú-
blica e os poderes constituídos, em
todos os níveis da federação, que
são méritos incontestáveis de
Lula. Um governo cujo desafio
histórico consiste na reconstrução
da democracia e na reorganização
da institucionalidade nacional.

O maior avanço que Lula al-
cançou nesse início de mandato,
todavia, foi civilizacional. A mai-
or vitória do governo foi devolver
ao Brasil a sua humanidade en-
quanto país. E humano que é, o
governo também comete equívo-
cos. Mas não há compromisso com
o erro, nem pacto com a censura.
Não existe apreço pela tortura,
tampouco pela mentira. Não com-
pactuamos com gabinetes do ódio,
e não vivemos mais na idade das
trevas. Como bem disse Lula em
seu discurso de posse, a Terra é
redonda. E seu governo é o gover-
no-luz. A luz para todos que reti-
rou o Brasil da idade das trevas.

———
Vicente de Paulo da
Silva, Vicentinho, de-
putado federal, advo-
gado,  professor de Di-
reito Constitucional

Ninguém segura o progresso
Milton Costa

As exigências do
dia a dia do tra-
 balho impõem a

todos a obrigação de
vigiar quando se trata
de saúde e segurança.

Diversos são os
desafios relacionados
à evolução dos traba-
lhadores, quanto à alfabetização,
formação profissional e conheci-
mento de novas tecnologias, de
forma a manter a execução do
trabalho atualizada e segura.

O Sindicato acredita que o co-
nhecimento permitirá aos trabalha-
dores ações que visem sua segu-
rança e dos colegas. Nesse sentido,
desenvolveu o projeto Construção
do Saber, de forma tripartite, tra-
balhou junto ao Senai para romper
a barreira da escolaridade nos cur-
sos de qualificação, assim o tra-
balhador da construção adquire
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mais conhecimento téc-
nico e prático, sem dei-
xar de lado a segurança.

O trabalho de pre-
venção de acidentes
também conta com a
parceria tripartite (Ce-
rest - Órgãos públicos /
empresas / trabalhado-
res), que por meio do
CPR (Comitê Perma-

nente Regional) tira encaminha-
mentos que visam a adoção de
medidas de saúde e segurança no
ambiente da construção civil.

Os últimos acidentes de tra-
balho com óbito, que vitimaram 2
trabalhadores, trouxeram a reali-
dade de que é muito importante a
avaliação de que as medidas de se-
gurança adotadas têm sido insufi-
cientes e, que o método da árvore
de causas deve ser aplicado, vez que
sua finalidade é de identificar a
origem e os motivos que levaram
ao acidente e, de que forma deve

ser feita a implementação das me-
didas necessárias para que novos
acidentes não venham a ocorrer.

As empresas precisam enten-
der que a parte técnica (técnicos
e engenheiros de segurança do
trabalho) deve estar em alerta
constante, aplicando as determi-
nações das Normas Regulamen-
tares e orientando aos trabalha-
dores sobre as medidas de segu-
rança coletivas e individuais.

No mesmo sentido, as em-
presas que adotam a Gestão de
Segurança por meio de políti-
cas integradas com seus tra-
balhadores também diminuem
o risco de acidentes através da
orientação constante.

O Sinticompi como represen-
tante dos trabalhadores busca ca-
minhos com os quais consiga di-
minuir consideravelmente os even-

tos de acidente do trabalho. Têm
por slogan de que a Obra Segura e
Saudável se embasa em 3 pilares:
atenção, formação e atitude.

Nossa fiscalização, quando
identifica situações de risco em vis-
ta da não obediência às Normas
Regulamentadoras, notifica para
correção. Entretanto, em diversas
ocasiões, o Sindicato não é atendi-
do. Quando isto ocorre, temos obri-
gação legal denunciar aos Órgãos
fiscalizadores (Cerest/Ministério
do Trabalho e Emprego/Ministério
Público do Trabalho), vez o risco
ao qual o trabalhador é exposto.

A desobediência às normas
de saúde e segurança é passí-
vel de multa e/ou embargo do
local inseguro, nos termos das
previsões contidas na legislação
trabalhista, assim como nas
Normas Regulamentadoras.

Caso sejam verificadas situa-
ções em que haja exposição do tra-
balhador a risco, devem ser denun-
ciadas pelo telefone: 3437-5100

———
Milton Costa,  presi-
dente do Sinticompi

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555



ARCABOUÇO
Palavra até pouco tempo

nada conhecida. Não é um vo-
cabulário bonito. Meio esquisi-
to até, mas agora virou moda.
Temos o arcabouço técnico, ju-
rídico, inclusive bíblico. Aqui, se
trata do arcabouço fiscal (finan-
ceiro), que enfrentará momen-
tos decisivos para o PT e para
todos nós. É a regra econômica
do governo que substituirá o teto
de gasto. Será debatida e vota-
da no Congresso Nacional. Mas,
faltam detalhes. O medo é a tri-
butação. Governo quer/precisa
arrecadar 150 bilhões de reais

porque gasta muito e os especi-
alistas dizem que o segredo é
cortar despesas. Parlamentares
afirmam que não aceitam mais
impostos. O que não pode, é ficar
dúvidas, tipo veremos as conse-
quências depois.  Enfim, eis uma
bela e acalorada discussão.

PONTO FINAL
Perguntas e mais pergun-

tas. Sexta, 21 (Tiradentes), ou-
tro feriado e o Congresso Na-
cional trabalha devagar. As
MPs andam ou não andam?
CPIs serão ou não instaladas?
Dúvidas e mais dúvidas.

CHILE
Ministros da Agricultura e

embaixadores de mais de 20 pa-
íses se reuniram semana passa-
da em Santiago do Chile na Pri-
meira Conferência Ministerial de
Sistemas Alimentares Baixos em
Emissões, que contará com a
participação do Diretor Geral do
Instituto Interamericano de Co-
operação para a Agricultura
(IICA), Manuel Otero. Esse encon-
tro foi co-presidido pelo Minis-
tro da Agricultura do Chile, Es-
teban Valenzuela, e o Ministro
da Agricultura, Pesca e Alimen-
tação da Espanha, Luis Planas.

100 DIAS
A abertura de novos merca-

dos para o agronegócio brasilei-
ro e a reaproximação com chine-
ses e europeus foram os desta-
ques do trabalho do Ministério
da Agricultura e Pecuária
(Mapa) nos primeiros 100 dias
do governo do presidente Lula.
O balanço das ações do período
foram apresentadas em reunião
ministerial. No primeiro trimes-
tre, foram abertos nove merca-
dos para os produtos brasileiros,
entre eles,  algodão para o Egito;
bovinos vivos para a Argélia.

CHINA
O ministro da Agricultura e

Pecuária, Carlos Fávaro, retor-
nou à China, integrando a comi-
tiva do presidente Lula, que rea-
lizou sua terceira visita oficial ao
país, principal parceiro comercial
do Brasil. A agenda da comitiva
brasileira teve início, dia (13), em
Xangai, com a cerimônia de pos-
se da ex-presidenta Dilma Rous-
sef no Novo Banco de Desenvol-
vimento, destinado ao fomento
do bloco Brasil, Rússia, Índia,
China e África do Sul (BRICS).

SUSTENTABILIDADE
A sustentabilidade é um

tema atemporal e, sempre que
posto em discussão, traz à tona
direitos e deveres, além das con-
tribuições que cada País pode dar
ao globo. O diálogo, portanto, vem
a ser a saída mais louvável para a
obtenção de uma diretriz que pos-
sa levar o Brasil a números mais
satisfatórios. Nesse sentido, a
Frente Parlamentar da Agrope-
cuária (FPA) recebeu, em reunião
ordinária, membros do Ministé-
rio do Meio Ambiente para tratar
de assuntos atinentes à matéria.

AGROMAIS
O presidente da Confedera-

ção da Agricultura e Pecuária do
Brasil (CNA), João Martins, e o
diretor-geral do Senar, Daniel
Carrara, participaram, de uma
reunião com integrantes do Con-
selho Editorial do Canal Agro-
Mais. Lançado em junho de 2020
pelo Grupo Bandeirantes de Co-
municação com a parceria do Sis-
tema CNA/Senar, o AgroMais é
um canal com uma programação
totalmente voltada ao setor agro-
pecuário. O encontro em São
Paulo com os integrantes do Con-

selho foi promovido por João
Carlos Saad, presidente do Gru-
po Bandeirantes de Comunicação.

54 ANOS
O Instituto de Pesca (IP-

APTA), da Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do Estado
de São Paulo, esteve celebrando
seus 54 anos de fundação. A ce-
rimônia ocorreu no prédio do
Instituto Biológico (IB-APTA), na
Vila Mariana, na cidade de São
Paulo. Na ocasião, Cristiane Nei-
va, diretora-geral do IP, home-
nageou servidores de destaque,
apresentou inovações da entida-
de e discursou acerca da impor-
tância do Instituto para o Esta-
do. A cerimônia contou com a
presença do secretário de Agri-
cultura, Antonio Junqueira.

ROTAS RURAIS
O Governo de SP, por meio

do programa Rotas Rurais, de-
senvolvido em parceria com o
Google, fornece ao produtor ru-
ral o CEP digital de sua proprie-
dade. A iniciativa visa facilitar a
execução dos serviços essenciais
como entrega de mercadorias,
envios de viaturas e ambulânci-
as, por exemplo. Antes, quem
residia em locais do interior ou
até mesmo precise trafegar em
uma área rural, não conseguia
identificar a exata localização de
uma propriedade ou de uma via.
Em pouco mais de três meses de
gestão, já foram mapeadas e geo-
localizadas 2.716 km de áreas dos
municípios das regiões de Araça-
tuba, Campinas, Registro, Soro-
caba e São José dos Campos.

SÃO PAULO
No primeiro bimestre de

2023, as exportações do estado
de São Paulo somaram US$9,35
bilhões (21,6% do total nacional)
e as importações, US$11,32 bi-
lhões (29,6% do total nacional),
registrando deficit comercial de
US$1,97 bilhão. Os cinco princi-
pais grupos nas exportações do
agronegócio paulista no primei-
ro bimestre de 2023, foram: com-
plexo sucroalcooleiro US$939,46
milhões, sendo que desse total o
açúcar representou 80,5% e o
álcool etílico - etanol-, 19,5%,
carnes 81,9%, produtos flores-
tais - 57,3% de celulose e 35,1%
de papel, sucos - dos quais 97,7%
referentes a suco de laranja e
complexo soja tendo a soja em
grão 70,9% de participação.

CONAB
A Companhia Nacional de

Abastecimento comemorou 33
anos. A estatal celebrou a data
com evento na matriz, transmi-
tido ao vivo para suas 27 supe-
rintendências regionais. A sole-
nidade contou com a presença da
Diretoria-Executiva e do secretá-
rio de Abastecimento, Cooperati-
vismo e Soberania Alimentar do
Ministério do Desenvolvimento
Agrário e Agricultura Familiar
(MDA), Milton Fornazieri. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Vacinas: uma viagem no tempo...
Jose F. Höfling

Estivemos falan-
do anteriormen-
te que vacinas

não caíram do céu nem
apareceram como má-
gica ou milagre e, sim,
fruto de seres humanos
que souberam ir a fun-
do no conhecimento
das doenças e da possibilidade de
erradica-las do hospedeiro na es-
perança de salvar a humanidade.
Pasteur (velho conhecido nosso)
estudou cientificamente a cólera
aviária (doença de aves), e desco-
briu que é possível, em laboratório,
atenuar os microrganismos, (man-
tê-los inativos quanto à sua pato-
genia ou capacidade de produzir do-
ença) através do princípio da "ate-
nuação" microbiana (diminuição de
sua capacidade de produzir doen-
ça), tornando realmente um fato a
possibilidade de "uma vacina".

Ele contribuiu muito com a
saúde da humanidade quando a
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partir de um extrato de
células de medula de
coelhos infectados com
o vírus da raiva, foi ca-
paz de produzir uma
vacina contra a hidro-
fobia (um vírus mortal
transmitido para as pes-
soas pela saliva de ani-
mais infectados). Este
fato lhe conferiu o reco-

nhecimento público e a criação do
Instituto Pasteur em 1888, onde
suas ideias começaram a ser difun-
didas universalmente. Ainda nes-
se ano dois pesquisadores "Von
Behring e kitassato encontraram,
no soro de animais imunizados con-
tra a difteria e o tétano, substâncias
neutralizantes específicas, as quais
foram denominadas "anticorpos"
(estruturas produzidas nos hospe-
deiros provenientes da imunização
(praticamente  vacinas artificiais se-
melhantes às que tomamos contra
o covid-19 somente que com tecno-
logia mais avançada) ou uma rea-
ção gerada em nosso organismo na-

turalmente, (contra aquilo que é di-
ferente), e mais ainda...Eles de-
monstraram que "a proteção" con-
tra essas duas doenças pode ser
transferida "passivamente" de um
animal doente (imune) para outro
animal normal quando transferi-
mos o soro contendo essas molécu-
las chamadas de anticorpos.

Assim estava criada a "soro-
terapia", (semelhante ao que faze-
mos hoje com bem mais tecnolo-
gia), a qual iniciou um processo de
cura na medicina em crianças com
difteria em todo mundo...Paul Er-
lich, outro pesquisador da época,
também se destacou na história da
ciência imunológica desde o início
do século 20. Foi um pesquisador
nato, fez carreira como químico

quando iniciou seus trabalhos ci-
entíficos com a implantação da in-
dústria química alemã. Este pesqui-
sador interessou-se pela especifici-
dade dos fenômenos imunológicos,
sendo capaz de diferenciar os me-
canismos de imunizações "ativas e
passivas" (as quais estaremos des-
crevendo posteriormente), de-
monstrando para "a comunidade
científica" que existia uma trans-
missão de "anticorpos" da mãe
para seus filhos por meio do pro-
cesso de amamentação (século 20!).

Já está dando para acreditar
um pouco em vacinas?  E pensar
que tem seres humanos que não
vacinam seus filhos...  Podemos
aceitar muitas coisas, menos aque-
las provenientes da ignorância e de
crenças insanas! O conhecimento
nos liberta e nos faz seres huma-
nos melhores; continuaremos se
for o caso!

Jose F. Höfling, biólo-
go, MS, PhD em Imu-
nologia, FOP/Unicamp

A Tribuna Piracicabana
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Alex Madureira faz emenda para
abranger as polícias civil e a penal
O deputado Guto Zacarias apresentou projeto de lei para que policiais
militares de folga atuem na segurança de escolas estaduais; Alex fez emenda

Devido aos atentados violen-
tos nas escolas, o setor legislativo
e os gestores públicos estão bus-
cando alternativas para aumen-
tar a segurança de alunos e edu-
cadores. Deste modo, o vice-líder
do governo Tarcísio de Freitas na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp), o deputado
estadual Guto Zacarias apresen-
tou um projeto de lei para que po-
liciais militares de folga atuem na
segurança de escolas estaduais.
Por meio de emenda, o deputado
Alex Madureira acrescentou ao
projeto os agentes da segurança
pública também civil e penal.

O projeto de Lei 447/2023 está
em tramitação na Alesp. O docu-
mento dispõe sobre a segurança nas
escolas públicas estaduais e auto-
riza a atuação de policiais militares
de folga para a realização de se-
gurança armada, mediante re-
muneração - sendo esta uma res-
ponsabilidade orçamentária da
Secretaria Estadual de Educação.

“Esse é um dos projetos do
Estado de São Paulo contra a vio-
lência nas escolas, e que tem o apoio

Aldo Guimarães

Emenda do deputado Alex Madureira foi ao projeto
do vice-líder do Governo do Estado

do governador Tarcísio. Porém,
na redação constava apenas a
PM, deste modo, meu gabinete
elaborou uma emenda para am-
pliar a possibilidade da seguran-
ça para todos os policiais, também
civis e penais, que estejam em con-
dições de trabalhar e queiram aju-
dar nesta área. É muito importan-
te o esforço de todos no combate
aos ataques e a brutalidade que
ameaça crianças, educadores, fa-
miliares e funcionários das esco-
las”, afirmou Alex Madureira.

O projeto de lei estabelece que
os policiais de folga interessados
em atuar na segurança armada
das escolas públicas estaduais de-
verão se inscrever em uma lista
de voluntários, organizada pela
Secretaria de Segurança Pública
e pela Secretaria de Educação. Os
reformados também podem atu-
ar no programa, desde que este-
jam fisicamente aptos. O docu-
mento ainda determina que em
nenhuma hipótese os policiais se-
rão usados para lidar com ques-
tões meramente disciplinares.

MAIS SEGURANÇA - O go-

vernador Tarcísio de Freitas anun-
ciou nesta quinta-feira (13) um pa-
cote com políticas públicas para am-
pliar a segurança da comunidade
escolar em todo o Estado. As novi-
dades foram apresentadas na Es-
cola Estadual Thomazia Montoro -
onde um estudante matou a pro-

fessora Elisabete Tenreiro, de 71
anos, e feriu outras quatro pessoas.

Estão entre as medidas:
contratação de psicólogos e se-
gurança particular, botão de aci-
onamento prioritário, reforço no
policiamento e Ronda Escolar,
além da ampliação do Conviva SP.

LLLLLUTOUTOUTOUTOUTO

Piracicaba perde Camolesi,
presidente da Pasca

O presidente da Pasca (Pas-
toral do Serviço da Caridade de
Piracicaba), José Luiz Camole-
si, faleceu na manhã de segun-
da (17), aos 72 anos. Camolesi
atua como voluntário na insti-
tuição há mais de 20 anos, ten-
do sido também um dos ideali-
zadores e atuado para o fortale-
cimento do Seame (Serviço de
Apoio ao Adolescente com Medi-
da Socioeducativa de Piracicaba).

Ao longo de sua vida, mante-
ve sempre atuação como voluntá-
rio, sendo também um dos orga-
nizadores, com o grupo de Ami-
gos da Pasca, da Barraca Portu-
guesa, na Festa das Nações de Pi-

racicaba. Seu trabalho esteve sem-
pre direcionada a projetos e servi-
ços voltados à defesa dos direitos
das crianças e dos adolescentes.

No campo profissional, Camo-
lesi trabalhou como eletrotécnico na
Dedini, antes de abrir e manter
empresa de instalações elétricas.
Atualmente, atuava também
como síndico, com dedicação em
quatro condomínios em Piracicaba.

Camolesi era casado e pai
de três filhos, e possuía sete
irmão/irmãs. O seu velório foi
feito no Cemitério Parque da
Ressurreição e o sepultamen-
to no Cemitério da Saudade,
na tarde desta quarta-feira.

 Divulgação/Pasca

José Luiz Camolesi, presidente da PASCA Piracicaba.
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Segunda reunião do Fórum
acontece nesta terça-feira, 18

Conforme iniciativa dos vere-
adores Gustavo Pompeo (Avante)
e Paulo Camolesi (PDT), a Câma-
ra Municipal de Piracicaba promo-
ve na manhã desta terça-feira (18),
às 10h30, a segunda reunião do
Fórum Permanente de Cidadania,
Justiça e Cultura de Paz, que mar-
ca a reativação deste organismo,
que teve implantação em Piracica-
ba no início do ano 2000 até o
2009, deixando um legado em
defesa do trabalhador, o que re-
sultou na criação de legislação es-
pecífica no Estado de São Paulo,
no setor do corte da cana de açú-
car, de combate ao trabalho simi-
lar ao regime de escravidão.

Fórum se pauta no eixo de
educação continuada voltada
para a área da saúde. Na primei-
ra reunião do Fórum, ocorrida no
dia 1º de março, a composição da
mesa diretiva contou com o vere-
ador Gustavo Pompeo, que fez a
abertura dos trabalhos, e regis-
trou a mensagem de que o movi-
mento é suprapartidário, de po-
lítica pública voltada à área da
saúde, com o objetivo de unir
pessoas, no entendimento de
que a cidadania está em tudo.

O parlamentar também regis-
trou a presença do ex-vereador
Antonio Oswaldo Storel - convida-
do de honra, que atualmente inte-
gra o quadro de assessores de Ca-
molesi e foi um dos principais arti-
culares da primeira versão do Fó-
rum, no ano 2000. “O Fórum se-

guirá no mesmo formato de seu
nascimento. Que ele possa ser um
espaço de encontro de ideias e
participação de todos”, disse.

Na oportunidade, o vereador
Paulo Camolesi também falou da
alegria na realização de mais este
Fórum. “Que possamos continuar
nesta direção, do bem comum”,
disse. Camolesi citou uma conver-
sa que teve com uma pessoa, onde
ela dizia, já chegando aos 50 anos,
ser preciso descobrir o que poderia
fazer para mudar o mundo. Para o
parlamentar, “aos 70, quando a gente
se ajuda, o divino se envolve e a gen-
te encontra o caminho. Nós só sere-
mos felizes quando fizermos a outra
pessoa feliz. Acredito nesta forma de
vida. É que Deus tem seu projeto
para a humanidade. Vamos traba-
lhar para o bem, pois Deus nos dá
tudo de graça”, alertou Camolesi.

Na sequencia do evento da
primeira reunião do Fórum foi
apresentado um vídeo elaborado
pelo procurador Mário Antônio
Gomes, que reportou ao momento
em que estamos vivendo, com a
precarização do trabalho. Direta-
mente ligado ao Fórum anterior, o
magistrado mostra que esta jun-
ção de esforços é muito rica. “Tive
a oportunidade de participar de
dezenas de reuniões em 2006 e
2011, onde obtivemos ótimos tra-
balhos na região de Piracicaba”,
disse, ao parabenizar a atitude de
Gustavo Pompeo e Paulo Camo-
lesi, na reativação do Fórum.
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Mirante recebe trainees: mais
de 13 mil candidatos inscritos
Para a diretora presidente da empresa Mirante, Silvia Leticia Tesseroli,
receber os dois trainees na unidade é plantar as sementes para o futuro

SSSSSESCESCESCESCESC

“Coração na Aldeia,
pés no mundo” chega às
últimas semanas, no Sesc

Imagine o seguinte cenário:
você entra em um processo de sele-
ção com 13.579 inscritos para 44
vagas – 308,6 candidatos por vaga.
Processo esse mais concorrido, por
exemplo, que para uma vaga na
faculdade de Medicina da USP que,
em 2023, registrou 95,9 candida-
tos por vaga. Essa é a realidade dos
jovens Willyck Brandão da Silva,
engenheiro civil de 28 anos, e Lu-
anna de Oliveira Milantoni, enge-
nheira ambiental de 24 anos. Jun-
tos, deixaram para trás 616 candi-
datos inscritos no Programa de
Trainee da Aegea Saneamento,
maior grupo privado do setor no
país e do qual a Mirante faz parte.

Carioca, Willyck já trabalhava
na Aegea, na unidade Águas do
Rio, como agente comercial. “Des-
de que ingressei, em julho de 2022,
eu já sonhava em construir minha
carreira profissional na Aegea, por
isso, sempre dei o meu melhor”,
conta. Quando viu o Programa de
Trainee, não teve dúvidas e se ins-
creveu. Foram cerca de quatro
meses no processo de seleção. “Fi-
quei extremamente feliz em ser apro-
vado. Vim para a Mirante com a
mesma disposição que iria para
onde quer que a Aegea me man-
dasse”, comenta. Na concessioná-
ria, atua na área de Operações.

O jovem engenheiro civil
afirma que o que atraiu à Aegea
é o propósito da empresa. “É
muito gratificante ver o nosso
trabalho mudando a vida das
pessoas para melhor. Vivi isso tra-
balhando nas ruas, lidando com
pessoas que nunca tiveram água
em casa. Isso não tem preço”, diz.

O próximo passo é preparar o
terreno para trazer esposa e as
duas filhas para Piracicaba. “Es-
tou muito animado”, conclui.

Para Luanna, o processo está
sendo um pouco diferente, pois
ela não conhecia a holding. “As-
sim que vi as inscrições para o
Programa de Trainee da Aegea,
fui pesquisar sobre a empresa e
fiquei encantada, especialmente
pelo impacto social que o traba-
lho provoca”, afirma a engenhei-
ra ambiental. E a vinda para Pi-
racicaba também é motivo de ale-
gria, já que é natural de Mogi das
Cruzes, “não muito longe daqui”.

O Ingresso na Aegea foi mui-
to comemorado por toda família.
“A cada fase do processo, eles fi-
cavam mais nervosos que eu, todo
mundo rezava e vibrava”, conta,

feliz, Luanna. “Eu queria muito
vir para Mirante porque vi que a
concessionária é premiada duas
vezes com o ‘Lugares Incríveis
para Trabalhar’. Isso já é um
grande diferencial”, afirma.

FUTURO PROMISSOR —
Para a diretora presidente da Mi-
rante, Silvia Leticia Tesseroli, rece-
ber os dois trainees na unidade é
plantar as sementes para o futuro.
“Um dos objetivos da Aegea é a for-
mação de novos líderes e esses jo-
vens são diferenciados. Durante 18
meses, eles vão executar o plano de
rotação, conhecendo de perto como
funciona o Modelo Operacional
Aegea e contribuir para a evolu-
ção desse sistema. A seleção foi
feita a partir de um processo que
buscou jovens que tinham maior
aderência na construção da Ae-

gea do futuro e recebemos o Wi-
llyck e a Luanna para compor o
time de Profissionais Além da Con-
ta nessa jornada”, finaliza Silvia.

O PROCESSO — Os candi-
datos ao Programa de Trainee pas-
saram por games e teste de raciocí-
nio lógico. Quem passou por esses
filtros com notas acima de 50%, foi
para a dinâmica de grupo. Nesta
fase, ficaram mais ou menos 900
pessoas. Depois, 200 foram para o
painel com gestores, de onde fo-
ram escolhidas 76 pessoas para a
banca final com o time de estra-
tégia da Aegea, que faz a curado-
ria do programa. Os 44 jovens as-
sumiram seus postos entre os es-
tados de Mato Grosso, Mato Gros-
so do Sul, São Paulo, Rio de Ja-
neiro, Espírito Santo, Amazonas,
Piauí, Ceará e Rio Grande do Sul.

Fotos: Divulgação

Willyck afirma que “o que atraiu à Aegea (em
Piracicaba, a Mirante) é o propósito da empresa”

“Fico encantada com o impacto social que
o saneamento provoca”, diz Luanna

Coração na aldeia, pés no
mundo inspira-se na obra homô-
nima da intelectual contemporânea
e escritora indígena Auritha Taba-
jara, filha do povo Tabajara, da
região do Estado do Ceará. A expo-
sição convida o público a pensar a
terra como lugar primordial para
as civilizações indígenas, bem como
nas formas de resistência diante da
expulsão dos territórios, a partir da
migração, da expropriação do ga-
rimpo e da instalação de uma cul-
tura agroexcludente, que culmina
no genocídio dos povos indígenas.

Liberada para visitação desde
novembro de 2022, a mostra rece-
be diversos visitantes, escolas, ofi-
cinas e palestras trazendo à tona
temas urgentes como a preserva-
ção de territórios indígenas, sub-
sistência extraída da terra, valori-
zação da cultura ancestral por meio
de ritos, costumes, alimentação,
religião, organização política e so-
cial, são especialmente sensíveis aos
povos originários em nosso país.
Garantir a sobrevivência desses
povos e de seus modos de vida pas-
sa a ser obrigação de todos que
têm a diversidade como valor.

Divulgação/Sesc

A exposição convida a pensar a terra como lugar primordial

Neste contexto, destaque es-
pecial é dado às mulheres indíge-
nas, cuja participação tem sido
fundamental na proteção de seus
povos, fortalecendo conhecimen-
tos e garantindo a transmissão
de saberes às novas gerações.

São mais de 100 obras de arte
contemporânea, abrangendo fo-
tos, vídeos e instalações de artis-
tas indígenas em associação a
produções de artistas não indí-
genas, que trazem à tona refle-
xões sobre a terra, vida, justiça,
apagamento étnico e genocídio.

O espaço expositivo está dividi-
do em 3 Núcleos: Território Corpo
– Sangue, Território Corpo – Vida,
Território Vida – Resistência. A vi-
sitação pode ser feita gratuitamen-
te até o dia 30 de abril de 2023.

O catálogo digital da exposi-
ção está disponível pelo link https:/
/www.sescsp.org.br/wp-content/
uploads/2023/02/coracao_2-cata-
logo-10_digital.pdf.

Para aqueles que não puderem
comparecer pessoalmente, há também
a opção de realizar uma visita virtual
pela exposição através do link https://
coracaonaaldeia360.sescsp.org.br/

Divulgação

O encontro do Clube Poliglota Piracicaba
(CPP) realizado sábado (15), a partir das
17h30 na Estação da Paulista, reuniu mais
de cinquenta pessoas. Os encontros são
realizados duas vezes por mês, sempre aos
sábados, sendo que no primeiro sábado de
cada mês acontece na padaria B´lém e, nos
terceiros sábados, na Estação da Paulista.

O acesso é gratuito, não há pagamento de
qualquer tipo de taxa e a pessoa não preci-
sa ser fluente para participar, basta chegar
e se integrar à ilha do idioma com o qual ela
mais se identifica. O próximo encontro está
marcado para o dia 7 de maio, a partir das
10h, na Padaria B’lém, excepcionalmente.
Siga o CCP @clubepoliglotapiracicaba .

CLUBE POLLIGLOTA

Divulgação

A Comissão de moradores dos bairros Nova
América e Jardim Elite e Adjacências (CO-
MONAJE) reuniu-se na manhã de segunda
(17), com a Secretaria Municipal de Obras e
Zeladoria  (Semozel), Secretário Paulo Ro-
berto Borges, para tratarmos de demandas
de investimentos,  manutenção e serviços
públicos. As reivindicações são relacionadas
as melhorias de infraestrutura nos bairros Nova
América e Jardim Elite, entre outras. Paulo
reforçou que a Semozel realiza levantamento
das demandas de investimentos para uma
melhor redefinição do local. A visita foi agen-
dada pelo Membro Líder da Comissão de mo-
radores dos bairros Nova América, Jardim Eli-
te e Adjacências (COMONAJE) e Conselheiro

Titular/ Delegado Representante da Socieda-
de Civil Orçamento Participativo Região Sul
(Região Administrativa I) Fernando Vieira, que
vêm sempre acompanhando e participando da
fiscalização e da orientação dos trabalhos em
prol da comunidade no bairro Nova América,
Jardim Elite e Adjacências na região Sul.
“Quem sabe da real necessidade da comuni-
dade é quem vive no bairro! E é por isso que
estamos solicitando a visita e reuniões com o
Secretário e Técnico Municipais, para dialo-
gamos e pensamos em soluções junto com
os moradores e lideranças do bairro”. Na
foto, o secretário Paulo Roberto Borges (Se-
mozel) recebe no Gabinete liderança Partici-
pativa da Região Sul (Região Administrativa I)

COMONAJE
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Solenidade presta homenagem
a catequistas e vicentinos

25º JOMI25º JOMI25º JOMI25º JOMI25º JOMI

Fran TT classifica cinco mesatenistas para a fase estadual da competição

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realiza hoje (18), às
19h30, reunião solene para come-
morar o Dia do Vicentino e o Dia
do Catequista, no Salão Nobre
Helly de Campos Melges. A inici-
ativa é dos vereadores Gilmar
Rotta (PP) e Pedro Kawai (PSDB).

Pelo Dia do Vicentino serão
homenageados Benedito Lopes, da
Conferência Senhor Bom Jesus;
Francisco Boliani, Gustavo Boliani
e Haroldo Benedito Abdalla, da
Conferência Santa Cruz e São Di-
mas; Jair Antonio Novello, da Con-
ferência São Pedro; Maria Apare-
cida Fiorim de Almeida, da Confe-
rência Santana; Valdemar José
Rodrigues, da Conferência Santa
Terezinha; e Wilson Juliatti, da
Conferência São Paulo Apóstolo.

Já pelo Dia do Catequista as
homenagens serão entregues a
Angela Cristina Alves Goes, da Pa-
róquia Menino Jesus de Praga;

Áurea Cristina da Cruz Diniz, da
Paróquia Santa Clara; Jandira Al-
ves dos Santos, da Paróquia
Sant‘Ana; Lucas Gabriel Panciera,
da Paróquia São Lucas; Márcia
Regina de Barros Matheus, da Pa-
róquia São Francisco Xavier; e Vi-
viane de Oliveira Santos, da Paró-
quia Santa Catarina de Alexandria.

O Dia do Catequista é insti-
tuído na Câmara pelo decreto le-
gislativo 23/2011 e neste ano
ocorre por força do requerimen-
to 17/2023, apresentado pelo ve-
reador Pedro Kawai, enquanto o
Dia do Vicentino é realizado a par-
tir do decreto legislativo 11/2013,
de autoria de Gilmar Rotta.

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara Pi-
racicaba (canais 11.3 do sinal aberto
digital, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo),
pelas redes sociais da Casa (Face-
book e YouTube) e pelo site oficial
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv.

A equipe de tênis de mesa da
Melhor Idade da Fran TT Trai-
ning Center esteve em destaque
durante as disputas da 3ª Re-
gião Esportiva do JOMI (Jogos
da Melhor Idade) e conseguiu
classificar cinco mesatenistas
para a fase estadual da competi-
ção, que acontece entre os dias
26 de junho a 2 de julho, no mu-
nicípio de São José do Rio Preto.

Nesta fase regional disputada
no período de 28 de março a 2 de
abril, em Lençóis Paulista, na re-
gião Centro-Oeste do estado de São
Paulo, a performance da equipe
Fran TT obteve resultados positi-
vos para classificar os atletas Jo-
sué Otsuka, Marcos Takaki, Are-
adne Aquemi Tsuji, Maria Mieko e
Amélia Takaki. Todos eles estão
garantidos para defender Piracica-
ba na 25ª edição dos JOMI, que
tem a iniciativa da Secretaria de
Esportes do Estado de São Paulo.

De acordo com a coordenado-
ra da Fran TT Training Center,

Francine de Camargo Mendes, o
trabalho desenvolvido com os
atletas da Melhor Idade mais uma
vez mostra bons resultados e ga-
rante a classificação de cinco re-
presentantes para defender a ci-
dade na fase estadual do JOMI.

Para Marcos Takaki, 80 anos,
que se classificou na categoria Mas-
culino C, os treinos de preparação
para os compromissos da fase es-
tadual estão seguindo bem e o ob-
jetivo é estar focado nos principais
adversários de sua categoria, que
são os representantes de Marília,
Jundiaí e da Grande São Paulo.

Marcos Takaki é um repre-
sentante assíduo dos JOMI, essa
é sua 13ª participação com vários
títulos na fase regional e um tro-
féu de campeão conquistado na
fase estadual, no ano de 2017. “Só
tenho a agradecer ao tênis de
mesa que é um esporte maravi-
lhoso para o corpo e a mente.”

A mesatenista Areadne
Aquemi Tsuji, de 66 anos, é ou-

tra representante da Fran TT,
que conquistou a vaga para a
fase estadual dos Jogos da Me-
lhor Idade. Na fase regional, em
Lençóis Paulista, ela foi campeã
na categoria Feminino A 60 anos.

“É sempre uma satisfação

participar dessas competições
oficiais. É um ambiente saudá-
vel onde fazemos muitas amiza-
des, temos a chance de praticar
a nossa modalidade predileta e
ainda defender o esporte de Pi-
racicaba”, completou Aquemi.

Divulgação

A próxima edição do JOMI será em junho, em São José do Rio Preto
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Entidade promove
convenção para definição
de candidatos na eleição
Os nomes aprovados na convenção foram homologados em reunião virtual
dos representantes de escolas, que aconteceu no último sábado (15)

A Subsede da Apeoesp em Pi-
racicaba promoveu no último dia
13 sua convenção para a defini-
ção dos candidatos ao conselho
estadual e regional de represen-
tantes, para a eleição geral da
entidade que acontece no próxi-
mo dia 26 de maio. A convenção
teve a participação da presidente
da entidade, a deputada estadu-
al Professora  Bebel (PT) e reuniu
professores de toda região da
abrangência da subsede, quando
foram apresentados os candida-
tos da chapa da articulação, que
comanda a entidade atualmente.

Os nomes aprovados na con-
venção foram homologados em
reunião virtual dos representan-
tes de escolas, que aconteceu no
último sábado (15).  A convenção
também foi marcada por um im-
portante debate sobre a conjun-
tura política e a reforma do
“novo” ensino médio, organiza-
do em conjunto pela subsede da
Apeoesp de Piracicaba e a Fede-
ração Brasil da Esperança, quan-
do a deputada Professora Bebel
destacou que nos 100 primeiros
dias de governo, o presidente Lula
fez muito mais do que o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro nos seus qua-
tro anos de governo, que infeliz-
mente só pregou a violência.

Neste debate, em que a mesa
principal foi composta por Rober-
ta Lima, coordenadora da subse-
de; Fábio Leissmann, secretário
geral da subsede; Leonor Peres,
diretora estadual;  Mary Svazatti,
do Coletivo dos Aposentados, e

Osmir Bertazzoni, diretor do Sin-
dicato dos Servidores Municipais
de Piracicaba, Bebel abordou o atu-
al momento da educação no país e
especialmente no Estado de São
Paulo. “Precisamos estar unidos
para não sermos derrotados pelo
governo de Tarcísio de Freitas. O
momento é de unidade e justa-
mente com este objetivo, saímos
unificados em torno da Chapa 1:
“Apeoesp unida pela defesa do
pagamento do piso salarial pro-
fissional, reajuste, carreira, direi-
tos e qualidade da educação!”

Para Bebel, esta chapa da uni-
dade também é a chapa do Revoga
Já a reforma do novo ensino mé-
dio, e que lutará por outras pautas
importantes, como a de restabele-
cer os direitos dos professores, e
para garantir uma educação pú-
blica de qualidade. “Só com a
nossa união conseguiremos fazer
o enfrentando ao desmonte da
Educação pública do governo
Tarcísio no estado de São Paulo”.

No encontro, ainda, a Pro-
fessora Bebel falou da audiência
com o Ministro da Educação,

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) é a nova vice-pre-
sidenta estadual do Partido dos
Trabalhadores (PT). A indicação
do nome da Professora Bebel para
a vice-presidência da executiva es-
tadual do PT foi feita na noite de
sexta (14), durante reunião ordi-
nária do Diretório Estadual.

Já como vice-presidenta esta-
dual do PT, Bebel participou, ain-
da na noite de sexta, da abertura
do Simpósio Estadual PT paulis-
ta, denominado de Vilson Augus-
to de Oliveira, dirigente do Parti-
do dos Trabalhadores, que fale-
ceu em 2021, depois de uma longa
batalha contra a Covid-19. O se-
minário teve sequência no sábado
(15), com análise de conjuntura
dos 100 primeiros dias do gover-
no do presidente Lula. Neste en-
contro, Bebel solicitou que o PT

Divulgação

Na convenção, a deputada Professora Bebel destacou a importância do
fortalecimento da Apeoesp para enfrentar o governo de Tarcísio de Freitas

Camilo Santana, que aconteceu
em Brasília, no último dia 13,
onde reivindicou uma  universi-
dade federal em Piracicaba, no
Campus da Taquaral da Unimep,
que foi desativado, assim como
iniciou conversa com o ministro
sobre o novo ensino médio e rece-
bi a garantia de que serão feitas
mudanças na proposta aprova-
da no governo do presidente
Michel Temer, que na prática,
será a revogação desta proposta
que ataca a educação pública e
os filhos da classe trabalhadora.

PT EPT EPT EPT EPT ESTSTSTSTSTADUADUADUADUADUALALALALAL

Deputada Professora Bebel é eleita vice-presidenta
Divulgação

A deputada Professora Bebel, durante o seminário
em que foi eleita  vice-presidenta estadual  do PT

aprofunde as discussões sobre a
violência nas escolas. “Também
discutimos o enfrentamento, que
se faz necessário, ao governo Tar-
císio e seu projeto privatista”, con-
ta a deputada Professora Bebel.

No evento, ainda, Bebel fez um
chamamento para a greve nacio-
nal da educação, marcada para o
próximo dia 26 de abril, com o ob-
jetivo de “revogar já a reforma do
ensino médio e exigir do governo
estadual que abra uma mesa de
negociação com os profissionais da
educação e, principalmente, ouça a
comunidade escolar sobre as me-
didas necessárias para enfrentar a
violência nas escolas”, conta.

O simpósio também contou
com a participação de Delúbio So-
ares e Vaccari Neto, ex-dirigen-
tes do PT, que fizeram exposição
das injustiças sofridas, mas tam-
bém trouxeram um alerta de que
o projeto político do Partido dos
Trabalhadores ainda incomoda

muita gente, principalmente aque-
les que não querem o povo no or-
çamento. “Destaquei que fomos ví-
timas de lawfare, uma guerra jurí-
dica foi travada contra nós e que,
durante esse período, estivemos

unidos, acreditando na inocência
dos nossos companheiros. Nin-
guém solta a mão de ninguém!
Devemos seguir assim, unidos e
trabalhando para fazer valer a von-
tade das urnas”, discursou Bebel.

A Festa das Nações de Piraci-
caba (38ª Edição) é um evento so-
lidário, que tem como principal
atração a gastronomia, onde a po-
pulação tem a oportunidade de ex-
perimentar o melhor cardápio de
17 nações diferentes. O evento acon-
tecerá de 17 a 21 de maio/2023, no
Engenho Central de Piracicaba. É
um momento esperado por todos
– realizadores, apoiadores, Institui-
ções Sociais e demais públicos.

O Centro Social de Assistên-
cia e Cultura São José – CESAC,
chega a mais uma edição da Fes-
ta das Nações à frente da Barra-
ca Nações Árabes, reunindo os
sabores inigualáveis do Oriente
Médio a uma corrente de solida-
riedade, mantida por voluntários.
E já chega fazendo história, opor-
tunizando novas vivências e ino-
vando a participação da 1ª Rai-
nha da melhor idade, representan-
do o público da Terceira Idade.

A diversidade e inclusão
social é uma das missões da Ins-
tituição que representa um dife-
rencial e ajuda a formar um re-
pertório amplo, plural e rico, po-
dendo ser visto com comprometi-
mento e  responsabilidade social.

Outro ponto importante é que
a Instituição valoriza todos os ci-
clos, objetivando desenvolver
maior empatia, escuta, flexibilida-
de e compreensão, desconstruin-
do preconceitos e oportunizando
novas vivências, elevando sem-
pre o capital humano, a fim de
construir visões inovadoras.

Lutar pela diversidade e inclu-
são social dentro das oportunida-
des é mais do que uma questão his-
tórica, é a chave para o crescimento.

Atualmente, a Instituição exe-
cuta diversos Serviços e Projetos So-
ciais em parceria com a Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social - SMADS, den-
tre eles: Equipe Volante, Serviço de

CCCCCESACESACESACESACESAC

A participação em mais
uma Festa das Nações

Representante da ArcellorMittal, Ana Scanholato; Rainha Maria
José Baesteiro Squiavon e seu esposo José Valentim Squiavon,
e o presidente do Cesac, José Marcos Abdala

Divulgação

Convivência e Fortalecimento de
Vínculos/Centro de Convivência
Intergeracional – SCFV/C.C.Inter,
Equipe de Proteção Social Especi-
al de Média Complexidade - EP-
SEMC; Centro de Referência de
Atendimento à Mulher - CRAM;
Serviço de Acolhimento Institu-
cional na modalidade Casa de
Passagem para adultos em Situa-
ção de Rua; Programa Criança Fe-
liz; Projeto Cante, Dance e Encante
(Fundo Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente - FUM-
DECA); Projeto Com Vivência (Fun-
do Municipal do Idoso - FMI).

Estando à frente dessa re-
presentação o atual presidente
do Cesac, José Marcos Abdala,
apoiando, acompanhando e
principalmente se comprome-
tendo em desempenhar seu
melhor trabalho em favor das
razões sociais do Município.

RAINHA — Maria José Ba-
esteiro Squiavon, de 73 anos de
idade, nascida em Piracicaba, ca-
sada com José Valentim Squia-
von, há 44 anos. Participa do Pro-
jeto Com Vivência, executado pelo
Cesac e financiado pelo Fundo
Municipal do Idoso com parceria
da empresa Arcelor Mittal e SMA-
DS. O Projeto “Com Vivência” tem
como objetivo ofertar atividades
que promovam a socialização e
integração das pessoas idosas de
Piracicaba, prevenindo a situação
de isolamento, contribuindo para
um envelhecimento saudável, es-
timulando o protagonismo e a
melhoria da qualidade de vida.
Valorizando o papel social das
pessoas idosas, seus saberes e ex-
periências prevenindo situações
de risco social e assegurando
desta forma seus direitos indi-
viduais e sociais.  Assim, Maria
foi convidada a representar na
38ª Festa das Nações de Piraci-
caba, o público alvo do Projeto.

CCCCCOMUNHÃOOMUNHÃOOMUNHÃOOMUNHÃOOMUNHÃO

Igreja Evangélica promoveu festa da páscoa com apoio de Bebel
Com apoio da deputada

estadual Professora Bebel (PT),
a Igreja Evangélica Apostólica
Vida em Jesus, no Bairro Alto,
promoveu domingo (16) a fes-
ta da páscoa, reunindo mais de
200 crianças de diversas par-
tes da cidade. O pastor Júlio
Carneiro coordenou a festa,
que contou também com a par-
ticipação das lideranças comu-
nitárias Delvita Rodrigues (Vila
Cristina), Aglaê Consuelo Silva
(Bosque dos Lenheiros), Chico
Almeida (Vila Rezende) e Vicen-
te Duarte (Água Branca), que
inclusive levaram crianças para
participarem do evento.

A festa, que também con-
tou com a participação dos pais
das crianças, foi marcada pela
distribuição de ovos de choco-
late, além de muita brincadeira

para a garotada.  A “bebelzinha”,
boneco da deputada Professora
Bebel, também participou da fes-

ta, marcada ainda por muita
música e descontração. “Esta
nossa festa visa reunir crianças

para falarmos um pouco sobre
a importância da páscoa”, res-
saltou o pastor Júlio Carneiro.

Fotos: Divulgação

As crianças receberam ovos de chocolate; na foto,
com o pastor e as lideranças comunitárias

O pastor Júlio Carneiro com a deputada
estadual Professora Bebel
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Ação Comunitária leva serviços
públicos ao bairro Mário Dedini

O evento Ação Comunitário
levou diversos públicos no últi-
mo sábado (15) ao bairro Mário
Dedini. Realizado pelo CRAS (Cen-
tro de Referência de Assistência
Social) daquela região, contou
com atividades voltadas à saúde,
trabalho, zoonoses, esportes, la-
zer e distribuição de livros. Tam-
bém participaram o canil da
Guarda Civil Municipal (GCM),
representantes da Patrulha Maria
da Penha e do Cadastro Único.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) acompanhou o evento
e relata que, quem passou pelo
local, pôde presenciar apresen-
tações do canil da GCM, bem
como a apresentação da Patru-
lha Maria da Penha, que mos-
trou o funcionamento do botão
do pânico e detalhou como fun-
ciona a medida protetiva para

mulheres, entre outras ações
voltadas para as mulheres.

Também estiveram no local os
representantes do Instituto For-
mar, que explicaram o que é o CCIN-
TER. Já a Fatec Piracicaba expôs
detalhes do curso superior de tec-
nologia em alimentos e a Semuhget
(Secretaria Municipal de Habitação
e Gestão Territorial) realizou ori-
entações. Para as crianças não
faltaram atividades, como a dis-
tribuição gratuita de pipoca e al-
godão doce, e a possibilidade de
brincar em uma cama elástica.

“A população carente, princi-
palmente nos bairros periféricos,
muitas vezes, tem dificuldade de
acesso a diversos serviços que a
Ação Comunitária trouxe aqui, o
que mostra a importância de que
esse evento seja realizado em toda
a cidade”, avalia Gustavo Pompeo.

Realizado no dia 15, evento teve participação de Gustavo Pompeo

Assessoria Parlamentar
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Mostra Livre de Cinema exibe
filme argentino e curta brasileiro
Sessão acontece hoje, 18, às 19h30, na Biblioteca Municipal, com entrada gratuita
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Ferramenta dimensiona
os custos de transporte

La Uruguaya traz a história de Lucas Pereyra, um escritor casado de 44 anos e pai de um jovem

Divulgação

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto rece-
be hoje, 18, o segundo dia da
Competitiva Internacional da 6ª
Mostra Livre de Cinema. O Anfi-
teatro do espaço, mantido pela
Prefeitura de Piracicaba por meio
da Semac (Secretaria da Ação
Cultural), tem sessão às 19h30
com os filmes La Uruguaya, da
Argentina, e a produção nacional
Sideral. A entrada é gratuita.

La Uruguaya, com direção
de Ana García Blaya, traz a his-
tória de Lucas Pereyra, um escri-
tor casado de 44 anos e pai de um
jovem, que faz uma viagem de um
dia de Buenos Aires a Montevi-
déu. O governo argentino restrin-
giu o câmbio de moedas estran-
geiras, e o mercado está dividido
em taxas oficiais e paralelas.

Numa tentativa de obter o
máximo de avanços para livros
que ele ainda não escreveu, Lu-
cas viaja para coletar uma gran-
de quantia de dólares america-
nos, mas também para se encon-
trar com Magali Guerra, uma fã
de seu trabalho 20 anos mais jo-
vem do que ele, com quem ele
havia compartilhado um intenso,

mas breve caso de amor em uma
praia uruguaia no verão anterior.

Antes, será exibido o curta-
metragem brasileiro Sideral, do
diretor Carlos Segundo. O filme
mostra o dia do lançamento do
primeiro foguete brasileiro tripu-
lado, evento que vai mudar a
vida de Marcela e sua família.

A mostra acontece até o dia 27/
04 e é realizada pela Frame 7 Cine-
ma com apoio do Governo do Esta-

do de São Paulo, por meio da Secre-
taria de Cultura e Economia Criati-
va, e da Prefeitura de Piracicaba.

Piracicaba é uma das 20 ci-
dades do interior paulista con-
templada com a 6ª Mostra Livre
de Cinema, festival internacional
da sétima arte com programação
diversa, para promover acessibi-
lidade, fruição de conteúdo au-
diovisual, formação de público,
promoção de conhecimento e fo-

mento de cinema fora do eixo
das grandes capitais brasileiras.

SERVIÇO
6ª Mostra Livre de Cinema.
Hoje, 18, na Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto. Sessão às
19h30, no Anfiteatro. Livre.
Entrada gratuita. Na rua Sal-
danha Marinho, 333. Mais in-
formações: (19) 3433-3674.

Reconhecido pela coleta de
dados e desenvolvimento de séries
históricas como SIFRECA (Sistema
de Informações de Fretes), SIAR-
MA (Sistema de Informações de
Armazenagem) e SIPPOC (Sistema
de Informações de Perdas de Pós-
Colheita), o Grupo ESALQ-LOG
utilizou sua ampla experiência, co-
nhecimento em logística agroin-
dustrial e bases de históricas de
mais de 20 anos para desenvol-
ver a plataforma ESALQ-LOG
Analytics. Em conjunto com ou-
tras bases de dados públicas, ela
é capaz de produzir relatórios sob
demanda que reúnam todas as in-
formações a respeito da composi-
ção dos custos de transporte ro-
doviários de mais de 400 rotas.

O objetivo de cada relatório
gerado pela ferramenta, denomi-
nado de “PERFIL ECONÔMICO
DA ROTA” é reunir todas as infor-
mações disponíveis sobre determi-
nada rota, calculando a participa-
ção de inúmeros indicadores no
valor final do custo de transporte.

A análise contempla fatores
como altimetria do percurso, pre-
ços de fretes rodoviários, partici-
pação do pedágio e do custo de
combustível no preço do frete ro-
doviário, índices de custos econô-

micos, índices de inflação da eco-
nomia e demais indicadores rele-
vantes para a composição dos
custos de transporte. Cada rota
analisada é definida pelo usuá-
rio, que recebe todas as informa-
ções disponíveis a partir do cru-
zamento da base de dados com-
pleta do ESALQ-LOG e de domí-
nio público. O material reúne des-
de informações recentes até pre-
visões futuras, indicando tendên-
cias de comportamento de fretes.

Os cálculos presentes nos re-
latórios são resultantes do mode-
lo de custo econômico de trans-
portes do Grupo ESALQ-LOG, já
que cada operador de transporte
está sujeito a sua própria estrutu-
ra baseada nos preços de seus in-
sumos e de suas produtividades.

No site do Grupo ESALQ-
LOG, é possível conferir gratui-
tamente alguns modelos de rotas
disponíveis na nova ferramenta.
Além de três rotas modelo (Sinop-
Itaituba, Rio Verde-Santos, Sinop-
Santos), as análises oferecem mais
400 rotas mapeadas pelo ESALQ-
LOG, resultado da coleta de da-
dos do SIFRECA atualizada
semanalmente desde 1997.

Para mais informações, aces-
se o site do Grupo ESALQ-LOG.
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Santa Casa tem modernos
equipamentos de CTBMF
Verba parlamentar do deputado estadual Gil Diniz garantiu melhoras ao processo
de cirurgia e traumatologia bucomaxilofacial direcionado a Piracicaba e região

O Departamento de Cirurgia
e Traumatologia Bucomaxilofa-
cial (CTBMF) da Santa Casa de
Piracicaba adquiriu novos e mo-
dernos equipamentos com a ver-
ba de R$ 200 mil repassada ao
Hospital por intermédio de
emenda parlamentar de autoria
do deputado estadual Gil Diniz.

Ao considerar a importân-
cia do apoio, o cirurgião Paulo
Afonso de Oliveira Júnior, coor-
denador do Departamento, lem-
brou que o serviço tem mais de
82 anos, constituindo-se em
 uma das Unidades mais anti-
gos do Brasil na especialidade.

“Nosso Ambulatório é aber-
to a toda população de Piracica-
ba e região desde 1997 e, agora,
com os novos equipamentos va-
mos aprimorar ainda mais as
acomodações atuais, em local
próprio desde 2002”, disse.

Ao reforçar os agradecimen-
tos ao parlamentar, ele disse que o
Hospital adquiriu dois consultóri-
os odontológicos e dois motores
piezo elétricos cirúrgicos que traba-
lham com ondas ultrassônicas, pos-
suem irrigação com soro fisiológico
e cortam osso sem machucar teci-

O cirurgião bucomaxilofacial Paulo Afonso de Oliveira
Júnior exibe os novos equipamentos

Divulgação

dos moles e nervos com uma preci-
são incrível. “Isso permite total con-
trole do procedimento, melhor vi-
sualização, menor sangramento,
precisão de corte e melhor repa-
ração do tecido ósseo”, conside-
rou o cirurgião bucomaxilofacial. 

Ele revela que a verba permi-
tiu ainda a aquisição de um motor
cirúrgico elétrico, uma bomba à
vácuo, um laser cirúrgico e um la-
ser terapêutico para tratamentos
pós-operatórios que melhoram a
cicatrização das feridas e reparam
lesões em nervos. “Em complemen-
to a esse arsenal tecnológico, com a
verba, o Departamento adquriu
também uma  lupa binocular e dois
fotóforos, aparelho com LED fron-
tal que fornece iluminação para o
campo cirúrgico, melhorando a
qualidade e alcance visual  para
realização de cirurgias em áreas
escuras e cavidades”, explicou.

Paulo Afonso explica que o
Ambulatório de CTBMF da San-
ta Casa atua especificamente na
área de cirurgia bucomaxilofaci-
al, garantindo assistência especi-
alizada  em casos de fraturas de
face  decorrentes  traumas, tumo-
res benignos e lesões de boca.

“Promovemos o diagnóstico
de tumores malignos de boca  e
dos maxilares; corrigimos defor-
midades faciais  e dentofaciais
congênitas ou adquiridas; trata-
mos distúrbios e dores na arti-
culações temporo-mandibulares
e fazemos reconstruções ósseas
nos maxilares”, disse o cirurgião
ao apontar a alta complexidade

da assistência direcionada ao
 SUS- Sistema Único de Saúde.

Segundo o coordenador, o
Departamento também foi um dos
primeiros a implantar o curso de
especialização e residência em CTB-
MF que, desde o ano 2000, abre
duas vagas anuais para formandos
de todo o Brasil em parceria com o
Conselho Federal de Odontologia.
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Ponte detonada prejudica moradores do Diamante e Altos de Piracicaba
Construída em parceria com o

poder público há mais de 10 anos e
mantida pela própria população, a
ponte sob o ribeirão Guamium, que
liga os bairros Jardim Diamante e
Altos do Piracicaba, no final da rua
Antonio Carlos Coimbra está em
precárias condições, observa o ve-
reador Valdir Vieira Marques, o
Paraná (Cidadania), que na manhã
desta segunda-feira (17) esteve no
local e conversou com moradores.

Sérgio de Almeida, residen-
te há mais de 40 anos na região
defende a construção de uma
ponte de concreto, como forma
de resolver o problema em defi-
nitivo. “A ponte foi reformada
duas vezes, sendo que a própria
comunidade é que se empenhou
de fazer as reformas”, disse.

Cristina Aparecida Pascho-

al, moradora há mais de 30
anos, também relata sobre as
dificuldades que a população
está enfrentando. “Eu mesma
tenho que fazer esta travessia
para ir ao trabalho”, relatou.

O vereador Paraná reiterou a
disposição de acionar o Executivo
para reforçar os serviços no entor-
no da ponte, observando que a po-
pulação também está sendo pena-
lizada pela deficiência de ilumina-
ção pública, além do entupimento
de canaletas e outros problemas
estruturais que afetam a região.

O parlamentar ainda reco-
nhece que a situação penaliza esco-
lares e pessoas que se deslocam
para igrejas da região, onde a ponte
sob o ribeirão é o caminho natural a
que sempre a população recor-
reu para encurtar as distâncias.

Dificuldade no deslocar ao trabalho, escola, igreja e outros afazeres
está penalizando a população no entorno de ponte sob o Guamium

Davi Negri
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Amplitude Piracicaba reúne 70 participantes no Mário Dedini

Primeira edição do projeto aconteceu no sábado, 15,
e teve quatro modalidades físico-esportivas

Divulgação

Com a participação de apro-
ximadamente 70 pessoas, foi re-
alizada no último sábado, 15, a
primeira edição do projeto Am-
plitude Piracicaba, evento pro-
movido pela Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam) que tem como principal
objetivo oferecer diferentes prá-
ticas físico-esportivas às comu-
nidades. A iniciativa aconteceu
no Centro Cultural Zazá e nas
quadras anexas, no bairro Má-
rio Dedini, reunindo quatro mo-
dalidades: basquete 3x3, hande-
bol de areia, macroginástica e
yoga. A programação foi coorde-
nada pelos professores da Pasta.

“A aceitação foi positiva para
a primeira edição. Tivemos boa
participação nas modalidades,
principalmente das crianças. As
atividades são gratuitas e quere-
mos expandir para todas as fai-

xas etárias. O projeto, na realida-
de, foi pensado para unir as fami-
lias com ações lúdicas e esporti-
vas, reunindo as comunidades.
A ideia de bairros e comunida-
des atuando em conjunto com
suas famílias, assim como valori-
zar a participação dos munícipes,
é um dos pilares propostos pela
atual gestão”, afirmou a assesso-
ra da Selam, Pamela Gonelli.

O projeto Amplitude Piraci-
caba vai percorrer ao longo des-
te ano todas as regiões da cidade.
Após abrir o calendário no bairro
Mário Dedini (Zona Norte), a Se-
lam vai levar as atividades ao El-
dorado (Zona Leste), Pauliceia
(Zona Sul) e Jupiá (Zona Oes-
te), nos meses de junho, agosto
e outubro, respectivamente.

“Queremos criar uma cultura
esportiva e esse revezamento entre
as regiões é uma parte muito im-

portante para o crescimento do pro-
jeto, nós queremos que o Amplitu-
de Piracicaba seja algo perene. A
proposta será semelhante nas pró-
ximas edições, proporcionando ati-

vidades esportivas e lúdicas para
crianças e adolescentes, além de
exercícios físicos e orientações
sobre a prática para adultos e
idosos”, completou Pamela.
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Vinte e oito vias receberam serviços de tapa-buraco
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 10
a 13/04, em 28 vias do municí-
pio, entre avenidas, travessas,
estradas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram19 bairros.

P o r  m e i o  d a  o p e r a ç ã o
Tapa-buraco, a Semozel aten-
de solicitações da população
via SIP (Serviço de Informa-
ções à População) – 156 e ve-
readores, além das necessida-

des pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas nesta semana: Água Branca:
ruas Nova York, Montreal, avenida
Edne Rontani Bassete; Areão: ave-
nida Limeira; Artemis: estrada Pro-
fessor Messias José Baptista; Cecap:
avenida Eurico Gaspar Dutra; Cen-
tro: avenida Armando de Salles Oli-
veira e rua Governador Pedro de
Toledo; Jardim Abaeté: ruas João
Batista Campos Pinto e Frei Honó-
rio Franco; Jardim Califórnia: rua
Orlando Boni; Jardim Europa: rua
Dona Eugênia; Jardim Primavera:
rua Alberto Coral e avenida Mare-

chal Costa e Silva; Jardim São Fran-
cisco: rua Cristiano Mathiensen;
Parque Piracicaba: rua Osasco; Pi-
racicamirim: avenida Rio das Pe-
dras; Pompeia: rua Veridiana Apa-
recida Elesbão; Santa Teresinha:
rua José Zaguetti; São Judas: ave-
nida Independência; Vila Fátima:
rua Caiuá; Vila Monteiro: ruas Da-
vid Antunes e Prof. José Benedito
de Camargo, travessas José Basílio
de Camargo e Isabel Assis Barbo-
sa; Vila Rezende: avenidas Mario
Dedini e Américo Brasiliense; e
Vila Sônia: ruas Altino Arantes.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO

Helinho Zanatta visita bases do
Águia e da Polícia Rodoviária

O deputado estadual e vice-
presidente da Assembleia Legis-
lativa do Estado, Helinho Zanat-
ta (PSC), visitou recentemente as
bases do Aeropatrulhamento
(Águia) e da Polícia Rodoviária.
Durante essas visitas, o deputado
colocou o mandato à disposição
para o encaminhamento de pro-
postas que visem melhorar o aten-
dimento à população da Região
Metropolitana de Piracicaba.

No Aeropatrulhamento,
Helinho foi recebido pelo capi-
tão PM Carili e pelo 1º tenente
Nascimento. A base, inaugura-
da em agosto de 2010, faz um
trabalho com abrangência regi-
onal, tanto no combate ao crime
como na prestação de serviços de
socorro às comunidades: alaga-
mentos, fogo em mata, transpor-
te de órgãos para transplante.

Os policiais fizeram relatos
ao deputado sobre as principais
ocorrências, sugestão do coman-
dante da base Rasera. Na base

Fotos: Divulgação

1) Visita na Polícia Rodoviária; 2) Grupamento Aéreo. Deputado colocou
seu mandato à disposição das duas corporações piracicabanas

do Aeropatrulhamento foi criada
uma “galeria” com fotos desses
serviços, desde o apoio para a pri-
são de um traficante internacio-
nal de drogas, socorro numa ca-
choeira e atuação em Brumadinho
(MG) quando do rompimento da
barreira de resíduos (2019).

Já na base da Polícia Rodovi-
ária, o deputado foi recebido pelo
capitão PM Pierobon. Na ocasião,
Helinho também conheceu o tra-
balho da corporação, com abran-
gência regional e já debateu alguns
encaminhamentos de melhorias.
Entre elas a execução de obras vi-
árias que, com certeza, contribui-
rão para a redução do número
de acidentes com vítimas fatais.

O deputado disse ao capi-
tão que pretende manter conta-
to com as policiais para conhe-
cer as suas necessidades e enca-
minhar os pedidos junto ao go-
verno do Estado. Segundo Heli-
nho, a segurança pública é uma
de suas bandeiras de trabalho.

EEEEEDUCADORESDUCADORESDUCADORESDUCADORESDUCADORES

Secretaria promove curso de
Saúde mental e transtornos

Com o objetivo de estabele-
cer uma nova cultura sobre saú-
de mental, a Secretaria de Edu-
cação do Estado de São Paulo (Se-
duc-SP) e o Projeto Ame sua
Mente na Escola, por meio da
Escola de Formação e Aperfeiço-
amento dos Profissionais da Edu-
cação (EFAPE), oferecem a pri-
meira edição do curso “Ame sua
Mente na Escola” para Educado-
res da rede estadual de ensino. A
formação é a distância, com car-
ga horária de 32 horas, por meio
da plataforma do Instituto Ame
sua Mente (thinkific.com). Inscri-

ções podem ser feitas até o dia 19
de abril de 2023, no site da Efape.

A ação visa favorecer, por
meio da educação em saúde, a
promoção de saúde mental, a pre-
venção de transtornos mentais
na juventude, a redução dos es-
tigmas relacionados aos transtor-
nos mentais, a resolução de pro-
blemas mais leves dentro da pró-
pria escola, a identificação preco-
ce e o encaminhamento adequado
de casos para assistência especi-
alizada, assim como promover o
autocuidado em relação à saúde
mental dos próprios educadores.

O vereador Ary Pedroso Jr.
(Solidariedade) encaminhou,
na tarde desta segunda-feira
(17), ao Executivo, a indica-
ção 1854/23, em que que
pede limpeza e capinação da
área verde localizada entre
as ruas Nair Bertolotti Stoc-
co, João Tedesco e Claudio
Roberto Dal Picollo, localiza-

da no Jardim Nova Água
Branca II. Na justificativa, o
parlamentar relata que o
mato está alto no local, o que
traz transtornos e inseguran-
ça aos moradores próximos.
Além disso, cita que a área
precisa de limpeza e que o lixo
e entulho precisam ser retira-
dos pelo órgão competente.

JARDIM NOVA ÁGUA BRANCA II

Assessoria Parlamentar
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‘Ganhei mais do que pude
oferecer’, diz novo cidadão
Psicólogo Sérgio Aparecido Teodoro é fundador da instituição Egrégora Servatus
e possui extenso trabalho voluntário voltado a famílias de pessoas autistas

HHHHHABITABITABITABITABITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Moradores do Campo do Conde
temem desincorporação de área

O psicólogo Sérgio Apareci-
do Teodoro recebeu, sexta-feira
(14), o Título de Cidadão Piraci-
cabano, em reunião solene reali-
zada no Salão Nobre “Helly de
Campos Melges”. A homenagem
foi estabelecida pelo decreto legis-
lativo nº 1/2023, de autoria do
vereador Zezinho Pereira (União
Brasil). Nascido em Ivaiporã
(PR), em 1970, Sérgio Aparecido
Teodoro é presidente e fundador
da Egrégora Servatus, organiza-
ção religiosa ecumênica sem fins
lucrativos que possui atuação na
área social. O homenageado tam-
bém desenvolve trabalho volun-
tário ligado às famílias de pesso-
as autistas, idosos e gestantes.

A solenidade foi presidida pelo
autor da homenagem, Zezinho Pe-
reira. “O Sérgio faz um trabalho
voluntário gigantesco e a cidade
precisava adotá-lo como cidadão
piracicabano”, afirmou. “Não te-
nho dúvidas de que você ainda
vai contribuir muito com as pes-
soas que mais precisam na cida-
de com o seu trabalho brilhante”.

A mesa de honra da soleni-
dade também foi composta pela
diretora da Associação Blue An-
gel, Priscile Rosa Bueno Soares,

Guilherme Leite

A solenidade foi presidida pelo autor da homenagem, Zezinho Pereira

que parabenizou o novo cida-
dão. “Esta homenagem é fruto
de muitos anos de trabalho pe-
las pessoas carentes”, colocou.

Além do Título de Cidadão,
a reunião solene contou com a
entrega do voto de congratula-
ções pela comemoração do se-
gundo ano de fundação da ins-
tituição Egrégora Servatus, con-
cedido através do requerimento
nº 89/2023, também de autoria
do vereador Zezinho Pereira.

VOLUNTARIADO – Sér-
gio Teodoro é neuropsicólogo, psi-
cólogo clínico e institucional, tera-
peuta integrativo em Master Sei-
chim, praticante em programação
neurolinguística, professor, escri-
tor, editor, palestrante, administra-
dor, contador e designer gráfico.

Na cerimônia, o homenagea-
do fez questão de estar acompanha-
do por representantes de famílias
autistas, Edilaine de Moraes Lima
e os filhos João Victor e Antony
Miguel, além de representantes dos
idosos atendidos, Dionísio Pereira
e Francisca Vitória Marcílio.

“Não estou aqui hoje porque
eu sou o Sérgio, mas pelo trabalho
que eu fiz e que qualquer um po-
deria ter feito. Consegui fazer di-

ante das condições que eu tinha,
da forma como me foi apresenta-
do”, afirmou, em seu discurso de
agradecimento. Ele destacou a
sensibilidade do vereador para
entender esse trabalho. “A bandei-
ra que nos uniu foi a das pessoas
autistas. As outras coisas foram
surgindo com o tempo, o conheci-
mento, o respeito e o empenho para
auxiliar aqueles que precisavam”.

O homenageado citou o que
aprendeu com as pessoas que já o

haviam “adotado” em Piracicaba,
desde que chegou, em 1993, o que
acontece agora legalmente com o tí-
tulo. “Ganhei muito mais do que
pude oferecer, aprendendo com as
amizades, com a família”, disse,
emocionado. “Pelas ruas, pontes e
esquinas de Piracicaba foi por onde
eu passei nos últimos 30 anos, ale-
gria, choro, espiritualidade, amor ao
próximo e a necessidade de me amar.
E quando eu cheguei, achei que
era só passagem e acabei ficando”.

Os vereadores Gustavo Pom-
peo (Avante), Acácio Godoy (PP),
Sílvia Morales (PV) do mandato
coletivo A Cidade é Sua, Fabrício
Polezi (Patriota) e o vereador li-
cenciado Thiago Ribeiro (PSC)
participaram, na última quarta-
feira (12), de uma reunião com
moradores do residencial Campos
do Conde, na região do Taquaral,
para discutir o projeto de lei 45/
223, que visa desincorporar uma
área institucional para a constru-
ção de moradias por meio de pro-
grama estadual de habitação.

Segundo Gustavo Pompeo,
diversos pontos de questiona-
mentos e insatisfações sobre a
falta de estrutura do bairro fo-
ram apresentados pelos mora-
dores, que acreditam que a área
em questão deva ser destinada à
construção de escolas, creches,
posto de saúde, uma vez que o
bairro ainda não as possui.

Alguns moradores dos bair-
ros Eldorado, Eldorado I e Cecap,
vizinhos ao Campos do Conde,
também participaram da reunião.

Eles mencionaram a frequente fal-
ta de água no Eldorado e dificul-
dades para a obtenção de vagas
nas escolas e creches próximas,
principalmente em período inte-
gral. De acordo com eles, a cons-
trução de mais moradias pode
impactar negativamente na estru-
tura regional como um todo.

Durante a reunião, os mora-
dores também relataram que
1.000 famílias, cerca de 4035 pes-
soas, já são atendidas pelo Posto
de Saúde da Família (PSF): “o
número de pessoas que a unida-
de de saúde comporta já foi ex-
trapolado”, disse uma enfermei-
ra que participou da reunião.

Gustavo Pompeo informou
aos presentes que analisará em
detalhes a propositura, e defen-
deu que áreas institucionais de-
vam ser de uso exclusivo do povo.

O parecer da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação), contrário ao projeto de
Lei 45/23, está na pauta da 20º
Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba.

Assessoria Parlamentar

Moradores dos bairros Eldorado, Eldorado I e Cecap, vizinhos
ao Campos do Conde, também participaram da reunião.

SAIU PRÊMIO!
No sorteio d Dupla Sena

de Páscoa, a primeira loteria
especial onde o prêmio não
acumula, nosso bolão acertou
5 das 6 dezenas no 2º sorteio.
Por ser apostas de 8 dezenas a
premiação se multipicou resul-
tando em 3 quinas + 15 quadra
+ 10 duques resultando uma
premiação total de R$
13.709,65. Aos 10 participantes
meus parabéns por acreditar
na sorte e em nosso trabalho!

FABRICA DE
MILIONÁRIO
Um jogo feito na Lotérica

da Velha em Blumenau faturou
mais um prêmio na Mega-Sena.
Desta vez, na quina, de R$
149,7 mil. Este ano  já acertou
outras apostas, duas delas mi-
lionárias. No total, oito apos-
tas simples feitas em Santa Ca-
tarina faturaram R$ 37,4 mil
cada uma na quina do concur-
so 2500 da Mega-Sena. Duas
delas foram feitas no Vale do
Itajaí  e outra em uma lotérica
de Balneário Camboriú. Além
disso, apostadores de um bo-
lão de 23 cotas garantiram R$
149,7 mil como prêmio. Foram
nove números preenchidos na

Lotérica da Velha, que tem fei-
to fama pela "maré de sorte".

GRANDIOSIDADE
Para se ter uma ideia, de ja-

neiro a junho deste ano, Blume-
nau teve, em média, seis apostas
sortudas por mês. Metade disso
em jogos feitos na Lotérica da
Velha. Dos R$ 163,7 milhões em
prêmios que saíram para a cida-
de até o final do mês passado, R$
154,8 milhões foram de apostas
feitas no estabelecimento. Neste
mês, uma aposta simples feita no
bairro Salto do Norte levou R$ 51
milhões, reforçando o título de
"pé-quente" a Blumenau. Nos úl-
timos três anos e meio, as apostas
feitas na lotérica da Velha se apro-
ximaram de R$ 200 milhões. O
assunto em Blumenau  é um só:
os vencedores de uma aposta
milionária da Mega-Sena.

QUINA DE SÃO JOÃO
O próximo sorteio especial

da caixa já tem data para come-
çar: 22 de maio e sorteio 24 de
junho. Como é tradição, vamos
fazer os maiores bolões do Brasil
com 15 dezenas, aposta máxima
permitida pelo sistema.  Saiba
como participar dos nossos bo-
lões pelo zapp 19 994-410488

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente edital ficam convocados todos os trabalhadores
associados ou não, da base do Sindicato dos Trabalhadores
nas Indústrias do Papelão e Cortiça de Piracicaba, observadas
a legislação vigente e as normas estatutárias, empregados da
Klabin S/A, Unidade de Piracicaba, ativos e aposentados, locali-
zada na Av. Cristóvão Colombo Nº 2307, Bairro Algodoal, em
Piracicaba SP, para a assembleia extraordinária a realizar-se no
dia 26 de abril de 2023, nas dependências da empresa, com
início às 05h30min até as 14h, em primeira convocação, e caso
não haja número legal, às 06:horas até as 14h, em segunda
convocação, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 1)
Renovação do Acordo Coletivo de Trabalho sobre assistência
médica vencido em 31 de março de 2023, que tem sua próxima
vigência a partir de 01 de abril de 2023 a 31 de março de 2025, 
e que renegociado com a empresa para renovação nas mes-
mas condições e cláusulas; 2) Concessão de poderes ao sindi-
cato para empreender negociação coletiva e celebração, reno-
vação, extensão ou aditamento de Acordo Coletivo de Trabalho
com a referida empresa, e em caso de malogro das negocia-
ções, instaurar greve ou Dissídio Coletivo nos termos da lei; 3)
outros assuntos. Piracicaba, 19 de abril de 2023.

EMERSON MACHADO CAVALHEIRO - PRESIDENTE

OBS: EDITAL ENCONTRA-SE FIXADO NA SEDE E SEDE
CAMPESTRE DO SINDICATO E LOCAIS DE TRABALHO
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Servidores recebem formação do
novo sistema de ensino da rede
Essa é a segunda etapa de capacitações; primeira contemplou cerca de 700 profissionais que atuam
como professores do Fundamental, educação física, coordenadores e vinculados ao Numape

Dando sequência à forma-
ção e capacitação de servidores
para a implantação do novo sis-
tema de ensino integrado na
Rede Municipal de Educação, o
Poliedro, desde ontem, 17, até
quinta-feira, 19, professores, dire-
tores e coordenadores pedagógi-
cos da Educação Infantil partici-
pam da ação realizada no anfitea-
tro Hamilton Fernando Torrezan,
sede da SME. Ao todo, serão ca-
pacitados três mil profissionais.

A primeira etapa de treina-
mentos foi realizada entre os dias
05 e 07/04, e contemplou cerca de
700 profissionais que atuam na
Rede, como professores do Ensino
Fundamental, educação física, co-
ordenadores e vinculados ao Nú-
cleo Municipal de Apoio Pedagógi-
co de Educação Especial (Numape).

A inclusão do sistema Polie-
dro, o mesmo utilizado em escolas
particulares, na Educação de Pira-
cicaba segue as necessidades de
aprendizagem de cada turma e as
habilidades presentes no currículo
municipal e na Base Nacional Co-
mum Curricular (BNCC), além de

Divulgação

Ao todo, serão capacitados 3.000 profissionais da Educação Municipal

contar com materiais e ferramen-
tas de subsídio e auxílio para pro-
fessores prepararem os conteúdos
programáticos a serem trabalha-
dos dentro das salas de aula.

Para a professora Marina Al-
meida Martinelli, do Jardim II da
Escola Municipal Prof. Matheus
Tullio, localizada no bairro Mário
Dedini, a formação está sendo po-
sitiva como uma forma de reviver
e agregar conhecimento à prática
dentro de sala de aula. “Esse ma-
terial vai ser bom para termos um
norte e, a partir dele, agregarmos
mais coisas ao nosso planejamen-
to, ao nosso dia a dia, trazendo
mais vivências e experiências
para as crianças”, pontua.

POLIEDRO NA REDE – A
educação de Piracicaba já recebe o
material didático do novo sistema
de ensino integrado do Poliedro
desde o final do mês de março,
impactando mais de 26 mil alu-
nos de 4 e 5 anos da Educação
Infantil e de todo o Ensino Fun-
damental. Além dos materiais dos
alunos, as equipes recebem mate-
rial impresso e digital, contando

com assessoria pedagógica, portal
e plataforma educacional e siste-
ma de avaliação de aprendizagem
das crianças pela empresa. As en-
tregas serão finalizadas neste mês.

A Poliedro foi a vencedora do
Pregão Eletrônico nº 570/2022, re-
alizado pela Prefeitura para a con-
tratação do sistema, por meio das
secretarias municipais de Educação

e de Administração. O investimen-
to na implementação do novo siste-
ma de ensino foi de R$ 11,2 milhões.

O secretário Bruno Roza
destaca que o novo sistema de
ensino garantirá que os alunos
da Rede Municipal tenham aces-
so a um material didático unifi-
cado e, consequentemente, às mes-
mas oportunidades e recursos.

LLLLLICITICITICITICITICITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Empresa Rápido Sumaré
é habilitada para operar
novo sistema de transporte

A empresa Rápido Sumaré
LTDA. foi habilitada e aprovada
pela Prefeitura de Piracicaba para
operar o sistema de transporte pú-
blico coletivo de passageiros na ci-
dade, conforme consta no Diário
Oficial do município de ontem, 17.
Agora, há prazo de cinco dias úteis
para apresentação de recursos. Caso
não haja manifestação recursal,
ocorre a homologação do contrato.

A Rápido Sumaré foi apro-
vada após a Comissão Permanen-
te de Abertura e Julgamento de
Licitações analisar a regularida-
de dos atestados técnicos e decla-
rações exigidas no edital da con-
corrência (nº 05/2021) e a Secre-
taria Municipal de Finanças veri-
ficar o Balanço Patrimonial e Ca-
pital Social da empresa, com base
nos requisitos expostos no edital.

Na última sexta-feira, 14, às
14h, houve a abertura do envelope
de nº 03 – Documentos de Habili-
tação da licitação do transporte
público coletivo de passageiros da
cidade. A abertura deste envelope
estava agendada para o dia 23/03,
mas foi cancelada porque três em-
presas concorrentes na licitação
entraram com recursos no proces-
so, porém, após o prazo de cinco
dias para eventual impugnação
dos recursos apresentados e aná-
lise por parte da Comissão Per-
manente de Abertura e Julgamen-
to de Licitações da Prefeitura de
Piracicaba, com base em parecer
da Procuradoria Geral, foram ne-
gadas as manifestações e acolhi-
das as contrarrazões expostas.

Em março, a Prefeitura de Pi-
racicaba anunciou que a Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), após análise das propostas re-
cebidas das concorrentes, classifi-
cou como habilitadas três empre-
sas, das quatro proponentes, con-
forme as exigências previstas no
edital de Concorrência 5/2021.

Na ocasião, segundo a Comis-
são Permanente de Abertura e Jul-
gamento de Licitações, foram ha-
bilitadas para continuar na concor-
rência, em razão do valor da tarifa
ofertada, as empresas Rápido Su-
maré Ltda. (R$ 4,77), Mogi Mob
Transportes de Passageiros Ltda.
(R$ 5,48) e Viação Leme Ltda. (R$
5,58), entretanto, a Viação Leme, a
Mogi Mob e a Itt Itatiba, que já es-
tava desclassificada para continu-
ar na concorrência, interpuseram
recursos quanto à decisão da Co-
missão. A empresa Itt Itatiba
Transportes Ltda. foi desclassifica-
da por descumprimento do item
19.5 do Edital (não apresentou Pla-
no de Negócios, elaborado de
acordo com as diretrizes do Ane-
xo IV do Edital). Na sequência,
as empresas Rápido Sumaré Ltda
e Mogi Mob deram as contrarra-
zões e elas foram acatadas, o que,
então, possibilitou o agendamen-
to da abertura do envelope de nº
03 – Documentos de Habilitação.

O edital da concessão do siste-
ma de transporte público da cidade
prevê a execução dos serviços por
cinco anos e o critério de escolha da
empresa é a que oferece a menor
tarifa. O valor estimado do investi-
mento anual é de R$ 110.807.577,08,
na data base de junho de 2022.

EXIGÊNCIAS - Conforme o
edital, deverá ser disponibilizado
ônibus com wi-fi (internet sem fio)
e entradas USBs, além de parte da
frota com ar-condicionado. O edi-
tal exige, ainda, que seja forneci-
do gratuitamente ao público inte-
ressado, por meio de aplicativo,

serviço de informação que possi-
bilite ao usuário ver os horários
previstos atualizados em tempo
real de chegada dos ônibus aos
pontos de embarque, além do iti-
nerário das linhas. Todos os veí-
culos da frota deverão ter moni-
toramento por câmeras em seu
interior e sistema de rastreamen-
to (GPS) e serão monitorados em
tempo real pela Semuttran.

Quem vencer a concorrência
será responsável pela construção
da garagem e da manutenção dos
terminais. A empresa vencedora
deverá operar, inicialmente, com
163 veículos e 10% de reserva. Para
o Sistema Elevar, destinado a pes-
soas que usam cadeira de rodas, é
considerada a frota operacional de
seis veículos e um veículo de reser-
va. A frota deverá ter, ainda, idade
média máxima de cinco anos e ida-
de máxima do veículo de dez anos.

HISTÓRICO - Em dezembro
do ano passado, o processo da con-
corrência do transporte público co-
letivo da cidade foi suspenso por
conta do Mandado de Segurança
n.º 1020013-42.2022.8.26.0451,
impetrado pela empresa Itt Itati-
ba Transportes Ltda., porém, no
início de março o Tribunal de
Justiça julgou improcedente o
Mandado, o que possibilitou,
então, a abertura do envelope
com as propostas das empresas.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. JULIO MOSCARDI FILHO (JU-
LIO DO SALGADO) faleceu dia 15
p.p., nesta cidade, contava 67 anos,
filho dos finados Sr. Julio Moscardi
e da Sra. Ilda Grasso Moscardi, era
casado com a Sra. Isabel Cristina
Conceição Abreu Moscardi; deixa a
filha: Margary Taila Conceição de
Abreu Rocha, casada com o Sr.
Raul José dos Santos Rocha. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 10h00
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCIDES DE SOUZA faleceu
dia 15 p.p., na cidade de São Pau-
lo – SP, contava 71 anos, filho do
Sr. Galdino Firmino de Souza e da
Sra. Florentina Bernardina de Sou-
za, era casado com a Sra. Doraci
Fernandes de Souza; deixa as fi-
lhas: Aurea de Souza e Nayara
Fernandes de Souza. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 13h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras – SP, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUSA APARECIDA TOLE-
DO SPAGNOL faleceu dia 15 p.p.,
nesta cidade, contava 67 anos, fi-
lha do Sr. Sebastião Henrique de
Toledo, já falecido e da Sra. Maria
de Lourdes Ambroseto de Toledo,
era casada com o Sr. Luis Francis-
co Spagnol, deixa os filhos: Cintia
Luciane Spagnol; Luis Gustavo
Spagnol; Saine Spagnol; Erick Spag-
nol e Jessica Aparecida Spagnol
Borges, casada com o Sr. Emerson
Borges. Deixa irmãos, netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 14h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras – SP, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSMAR KLEFENZ faleceu dia
15 p.p., nesta cidade, contava 81
anos, filho dos finados Sr. Lazaro
Klefenz e da Sra. Adelia Talheta, era
casado com a Sra. Teresinha Chia-
rinelli Klefenz; deixa os filhos: Ale-
xandre Chiarinelli Klefenz, casado
com a Sra. Adriana Amat Klefenz;
Fabiana Klefenz Rabello de Olivei-
ra, casada com o Sr. Marcos F. Ra-
bello de Oliveira; Andre Ricardo Chi-
arinelli Klefenz, casado com a Sra.
Micheli Gonzalez Klefenz e Fernan-
do Chiarinelli Klefenz, casado com
a Sra. Andreia Dias Klefenz. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório da Saudade, sala
“03”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BENEDITA APARECIDA
AFFONSO LUIZ faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 62 anos, fi-
lha dos finados Sr. Antonio Affon-
so e da Sra. Inacia Paulino Affon-
so, era casada com o Sr. Osmir
Luiz; deixa os filhos: Cibele Angeli-
ta Luiz, casada com o Sr. Edilson
dos Santos Watanabe; Gisele Ade-
lita Luiz; Michele Amelita Luiz, ca-
sada com o Sr. Marcio Jose Nove-
leto e Willian Roberto Luiz. Deixa o
neto Yago Luiz Alves Tete, irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 11h00 do Velório Munici-
pal de Rio das Pedras/SP, para o
Cemitério São João Batista na cida-
de de Capivari/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CRISTINA LEOPOL-
DINO faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 56 anos, filha do Sr.
Jose Leopoldino, já falecido e da
Sra. Maria de Jesus Leopoldino;
deixa o filho: Carlos Alberto Bor-
ges Junior, casado com a Sra. Car-
la Regina Vitti Borges.  Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Memorial

Metropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MIRIAM DE ALMEIDA IWA-
MURA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 69 anos, filha do Sr.
José de Almeida Filho, já falecido e
da Sra. Izabel Nabarrete de Almei-
da, era casada com o Sr. Wilson
Tadashi Iwamura; deixa o filho: Ra-
fael Tadashi Iwamura, casado com
a Sra. Maria Heloisa Fornazier Iwa-
mura. Deixa irmãos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 da sala “Pre-
mium” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTENOR LOURENÇO DA
SILVA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 88 anos, filho dos
finados Sr. Jose Lourenço da Silva
e da Sra. Geralda Bernardina de
Jesus, era casado com a Sra. Flo-
rinda Luiz; deixa os filhos: João
Leonardo Lourenço da Silva; Nil-
son Martins da Silva, casado com
a Sra. Ana Martins da Silva e Jose
Francisco da Silva, já falecido, dei-
xando viúva a Sra. Eliana Cristina
Lazaro. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 16h15 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZINHA TREVISAN fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filha dos finados Sr.
Orlando Trevisan e da Sra. Eduvilia
Colletti Trevisan; deixa os filhos:
Tania Regina Kerches Machado,
casada com o Sr. Geraldo Donizeti
Machado; Adriana Kerches Camar-
go, casada com o Sr. Jose Antonio
Camargo e Jeferson Antonio Ker-
ches, já falecido. Deixa netos, bis-

netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
‘01”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PSICÓLOGA DRA. ANA MARIZA
BEZERRA FONTOURA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 77
anos, filha dos finados Sr. Luiz Ro-
berto Fontoura e da Sra. Cremilda
Bezerra Fontoura; deixa os filhos:
Patricia Fontoura Vidal e Marcelo
Fontoura Vidal. Deixa netas, demais
familiares e amigos. O velório ocor-
rerá hoje das 09h00 às 11h00 na sala
“Diamante” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, seguindo o féretro às 11h15 para
a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO AMARAL faleceu on-
tem, na cidade de São Pedro/SP,
contava 96 anos, filho dos finados
Sr. Francisco do Amaral e da Sra.
Ernesta Bailho: deixa os filhos: Ma-
ria Helena Amaral Gonçalves; Mario
Jose Carlos do Amaral; Milton Anto-
nio Amaral; Airton Francisco Ama-
ral; Elisabete de Fatima Amaral Ara-
nha; Angelo Donizeti Amaral e Isa-
bel Cristina Amaral Bragaia. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 16h00 do Velório Memorial Bom
Jesus de São Pedro/SP, sala “01”,
para o Cemitério Municipal de Char-
queada/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ LUIZ CAMOLESI faleceu
ontem, na cidade de Limeira/SP,
contava 72 anos, filho dos finados
Sr. Atilio Camolesi e da Sra. Elza C.
T. Camolesi, era casado com a Sra.
Luciana Yeda Camolesi; deixa os fi-
lhos: Renata Falanghe Camolesi, ca-
sada com o Sr. Rene; Luis Augusto

Falanghe Camolesi e Juliana Falan-
ghe Camolesi. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição, sala
“A”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RENATO CLAUDIO FALQUIO-
NI faleceu dia 14, nesta cidade,
contava 48 anos, filho do Sr. Luiz
Falquioni, já falecido e da Sra. Olga
Zanucci Falquioni. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 15, ten-
do saído o féretro às 13h00 da sala
“Rubi”, do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FERNANDES GIUSTI faleceu
dia 14, nesta cidade, contava 60
anos, filho dos finados Sr. Julio
Cesar Giusti e da Sra. Eda Boldrim
Giusti, era casado com a Sra. Mari-
neusa de Lima Giusti; deixa os fi-
lhos: Juliano Cesar Giusti, casado
com a Sra. Gabriela Durrer Lopes
Giusti e Maiara Maria Giusti. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 15,
tendo saído o féretro às 17h00 da
sala 03 do  Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ CARLOS DA SILVA fa-
leceu dia 14, nesta cidade, conta-
va 57 anos, filho da Sra. Maria Ro-
saria dos Santos, já falecida, era
casado com Sra. Roseli da Silva;
deixa os filhos: Luiz Alberto da Sil-
va, casado com a Sra. Sandy Juli-
ane Tararan; Carlos Otavio da Sil-
va e Roselaine da Silva, casada
com o Sr. Thiago. Deixa neto, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 15, ten-
do saído o féretro às 15h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a re-

ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO NOAH RAFAEL SOUZA
BONIFACIO DA SILVA faleceu dia
14, nesta cidade, filho do Sr. Car-
los da Silva Souza e da Sra. Regi-
ane Souza Bonifacio. Deixa ir-
mãos, demais familiares. Seu se-
pultamento foi realizado dia 15, às
10h00 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO DE ASSIS PAU-
LINO DA SILVA faleceu dia 15,
nesta cidade, contava 54 anos, fi-
lho do Sr. Manoel Paulino da Silva e
da Sra. Neusa Bezerra da Concei-
ção, era casado com a Sra. Maria
da Gloria Fidelis da Silva; deixa as
filhas: Yara Thayse Fidelis Paulino
e Thamara Laryssa Fidelis Paulino
Giovanete, casada com o Sr. Ma-
theus Rodrigues Giovanete. Deixa
neta, demais familiares e amigos.
O velório ocorreu dia 15 das 07h30
às 18h00 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, seguin-
do o féretro às 18h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ CARLOS PEREIRA PRO-
COPIO faleceu dia 15, nesta cida-
de, contava 58 anos, filho dos fi-
nados Sr. Geraldo Victorio Proco-
pio e da Sra. Maria Pereira Proco-
pio, era casado com a Sra. Lucie-
ne Alves Procopio; deixa os filhos:
Helder Henrique Aparecido Proco-
pio e Larissa Alves Procopio. Dei-
xa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 16,
saindo o féretro às 09h00 da sala
“Rubi”, do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM ALTAIR ROBERTO DE
ARRUDA  faleceu dia 15pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 40 anos
de idade e era filho do Sr. Esmail
de Fatima de Arruda, falecido e da
Sra. Regina Aparecida de Toledo
Arruda. Deixa filho, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem  às 16:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório
da Vila Rezende – Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA RIBAS NOVAIS fale-
ceu dia 15pp na cidade de Rio das
Pedras, aos 83 anos de idade e era
viúva do Sr. Isaias Novais. Era filha
do Sr. Rodrigues Antonio Ribas e da
Sra. Francisca de Jesus, falecidos.
Deixa irmãos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 15pp às 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras, seguindo para o
Cemitério Parque da Paz naquela lo-
calidade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ISRAEL NASSAR faleceu dia
15pp na cidade de Piracicaba, aos
52 anos de idade e era filho do Sr.
João Nassar e da Sra. Albertina
Maria do Carmo Nassar.      Deixou
as irmãs: Raquel Nassar; Roseli
Aparecida Nassar e demais familia-
res. O seu sepultamento deu-se an-
teontem as 14:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba  Sala - Rubi,
seguindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos

enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO JOAQUIM CAMINAGA
LIMA faleceu dia 15 pp na cidade
de Piracicaba e era filho do Sr.
Wantuir Aparecido Rocha Lima e da
Sra. Karina Caminaga Lima. Deixa
ainda demais parentes. O seu se-
pultamento dar-se anteontem  as
14:00hs, no Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO FERRAREZE faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 66 anos de idade, era casado
com a Sra. Eva Teixeira dos Santos.
Era filho do Sr. Francisco Ferrareze
e da Sra. Maria José Ferrareze, fa-
lecidos. Deixou os filhos: Alyson
Franklin Ferrareze, Evelin Ferrare-
ze. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transladado
em auto funebre para a cidade de
Itatiba e o seu  sepultamento deu-se
anteontem as 17:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
seguindo para o Cemitério Municipal
naquela localidade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WARLY MOTA RIBEIRO fale-
ceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 34 anos de idade e
era casado com a Sra. Daniele
Santos de Souza. Era filho do Sr.
Anselmo Nunes Ribeiro e da Sra.
Maria Geralda Mota Soares. Deixou
os filhos: Nicollas Maurício, Isaque
Santos. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs, saindo a urna

mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 01 seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IVONE DE CARVALHO BRA-
ZZALOTTO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 104
anos de idade e era viúva do Sr.
Linéo Brazzalotto. Era filha do Sr.
Godofredo Bulhões Ferreira de
Carvalho e da Sra. Iracema Ferraz
Ferreira de Carvalho, falecidos.
Deixou os filhos: Jose Eduardo de
Carvalho Brazzalotto, Godofredo
Bulhões de Carvalho Brazzalotto
casado com Liliana Maria Razera
Brazzalotto. Deixa ainda o neto:
Gustavo Razera Brazzalotto e de-
mais familiares. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem as 14:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CRISTINA QUAREN-
TEI BARROS BRANCHER faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
68 anos de idade e era casada
com o Sr. Silvio Luiz Brancher. Era
filha do Sr. Mauro de Souza Bar-
ros e da Sra. Joana de Lourdes
Quarentei Urbibi Barros, falecidos.
Deixa as filhas: Giulia Quarentei
Barros Brancher, Giovana Quaren-
tei Barros Brancher, Nathalia Qua-
rentei Barros Brancher. Deixa 03
netos, demais parentes e amigos.
O velorio ocorreu ontem na Sala
Safira no Memorial Metropolitano

de Piracicaba com inicio as 13:00hs
até as 16:15hs, em seguida houve
a Cerimônia de homenagens pós-
tumas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARIOVALDO CARLOS GAL-
LANI faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba, aos 61 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Florencio Gallani,
falecido da Sra. Maria Jose de Sou-
za Gallani. Deixa os filhos: Luana
Maria Gallani, Edirlei Rogerio Galla-
ni, Evandro Augusto Gallani. Deixa
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 14:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório “B” do Cemiterio
Parque da Ressurreição, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. APARECIDO CLAUDIO DE
LIMA faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 46 anos de ida-
de e era filho do Sr. Silvestre Vieira
e da Sra. Maria Augusta de Lima.
Deixa ainda irmãos, sobrinhos e
demais familiares.  O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 10:30hs,
saindo a urna mortuária do Velorio
Municipal de Vila Rezende -  Sala 02,
seguindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DAS GRAÇAS ALVES
DOS SANTOS faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 73 anos
de idade e  era casada com Sr. Ro-

berto dos Santos. Era filha do Sr.
Manuel Juvencio de Santana e da
Sra. Maria Alves de Sena. faleci-
dos.  Deixa os filhos: Adriana Alves
dos Santos casada com Adriano
Sbravatti, Mauricio dos Santos. Dei-
xa ainda netos e demais parentes.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 16:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório “C” do Cemitério Parque da
Ressurreição seguindo para o Cemi-
tério da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EDIRLEI ROBERTO ASSARICE
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 54 anos de idade. Era
filho do Sr. Lazaro Assarice e da
Sra. Maria Aparecida Faganello As-
sarice,  falecidos. Deixa os filhos:
Rafael Cesar Assarice, Ariane Cris-
tina Xavier dos Santos Assarice,
Lazaro Vinicius. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to dar-se-a hoje as 10:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório da
Vila Rezende – Sala 01, seguindo
para o Cemiterio Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM DIEGO NEDER DO NASCI-
MENTO faleceu dia 15 na cidade
de Piracicaba, aos 40 anos de ida-
de e era filho do finado Sr. Geral-
do Amaral do Nascimento e da Sra.
Eli Ana Neder do Nascimento.  Dei-
xou o irmão: Estevão Neder do
Nascimento. Deixa ainda 02 sobri-
nhas e demais familiares. O seu
sepultamento deu-se dia 15 as
16:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade sala-02,

seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROBERTA ZAMBONI Faleceu
no dia 15/04 na cidade de Águas de
São Pedro aos 53 anos de idade e
era casada com o Sr.Fabio Fernan-
dez Fuentes.E era filha do finado
Sr.Antonio Zamboni e da Sra.Aracy
Pereira Zamboni. Deixa demais pa-
rentes e amigos.O seu corpo foi
transladado para a cidade de São
Paulo e sua Cerimônia de Cremação
deu se dia 16/04 ás 17:00 h saindo
a urna mortuária do Velório São Pe-
dro seguindo para o Crematório da
Vila Alpina. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDIR ANTONIO DA SILVA
VARGAS Faleceu no dia 16/04 na
cidade de São Pedro, contava 84
anos de idade e era casado com a
Sra.Lucia Varalda Vargas.Era fi-
lho dos finados Sr.Agenor da Sil-
va Vargas e da Sr.Araci Santos
Vargas.Deixa a filha: Marcia Hele-
na. Deixa netos, bisnetos e demais
parentes. O seu sepultamento deu
se dia 16/04 saindo o féretro ás
16:00 h do Velório Memorial Bom
Jesus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA CLEYDE HARUYO ANRAKU
faleceu na cidade de Piracicaba, aos
73 anos de idade. Era Viuva do Sr.
Kenji Anraku. Era filha do Sr. Paulo
Harudi Teramoto e da Sra. Isaura
Harue Teramoto – falecidos. Deixa
os filhos: Carlos Eduardo Shigueo
Anraku, Alexandre Kenji Anraku ca-
sado com Eliane Valle Moreira An-
raku, Renato Hideo Anraku casa-
do com Jaqueline da Silva Anraku,
Katia Shizue Anraku. Deixa a neta:
Maria Fernanda Sayuri Moreira An-
raku. O seu sepultamento dar-se-
a hoje as 10:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala Premium, se-
guindo para o Cemiterio Parque da
Ressurreição. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.


